
REPUBLICA D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIERNO 

SECRETARIA 

--En Santiago de Chi le,  a c inco días del mes de agosto de m i l  no - 
vecientos setenta y s ie te ,  siendo l a s  1 1  horas, se reúne en Sesión Secreta 

Leg is la t i va ,  Ex t raord inar ia ,  l a  H. Junta de Gobierno p res id ida  por  e l  señor 

Comandante en Je fe  del E j é r c i t o ,  General Augusto Pinochet Ugarte, e in tegra-  

da por  e l  señor Comandante en Je fe  de l a  Fuerza Aérea de Chi le,  General Gus- 

tavo Leigh Guzmán; por  e l  señor General D i r e c t o r  de Carabineros, General Cé- 

sar  Mendoza Durán, y por e l  señor Vicealmirante P a t r i c i o  Carvajal  Prado, en 

ca l i dad  de Subrogante del señor Comandante en Je fe  de l a  Armada. 

--Asisten, en e l  orden en que se ana l izan l a s  materias de su com - 
petencia, l o s  señores: Sergio de Castro Spikula, M i n i s t r o  de Hacienda3 Gene- 

r a l  de Brigada Sergio Covarrubias Sanhueza, M i n i s t r o  Je fe  del Estado Mayor 

Presidencia l ;  General de Brigada P a t r i c i o  Torres Rojas, M i n i s t r o  Jefe del Co - 
m i  t é  Asesor de l a  Junta; Capitán de Navío Pedro Larrondo Jara, Subsecretar io 

de Hacienda; Coronel de E j é r c i t o  Lu is  DanÚs Covián, Vicepresidente E jecu t i vo  

de l a  Corporación de Fomento de l a  Producción; Juan Carlos Méndez González, 

D i rec to r  del  Presupuesto; José Manuel Beyt ía Barr ios,  D i rec to r  Nacional de 

Impuestos Internos;  Roberto Guerrero de l  Río, F i sca l  de l  Banco Central ;  1s- 

mael l ba r ra  Léniz, F i sca l  de l a  CORFO; Coronel de E j é r c i t o  Fernando Lyon Sal - 
cedo, Jefe de l a  Subjefatura L e g i s l a t i v a  del COAJ; Capitán de Navío Mario Du - 
vauchel le Rodríguez, Secre tar io  de Legis lac ión,  y l o s  Asesores Ju r íd i cos  de 

los  señores Miembros de l a  H. Junta de Gobierno: Coronel de E j é r c i t o  Carlos 

Mackenney Vandorsee, Cap i tán de Fragata Hernando Moral es Ríos, Coronel de 

Aviación J u l i o  Tapia Fa lk  y Capitán de Carabineros Harry Grunewaldt Sanhueza. 

MATERIAS LEGISLATIVAS. 

1.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE DISPONE SUPLEMENTOS Y REDUCCIONES AL'PRESU- 

PUESTO DEL SECTOR PUBLICO, CREA NUEVOS ITEM EN D I C H O  PRESUPUESTO'Y'ESTA- 

BLECE NORMAS DE CARACTER PRESUPUESTARIO, DE PERSONAL Y FINANCIERO. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION, después de dar l e c t u r a  a l o s  

V is tos  y Considerandos, expresa que t i e n e  las  s igu ientes  observaciones 

formales que hacer a l os  Considerandos y a l  t í t u l o  de l a  i n i c i a t i v a :  

En pr imer lugar,  respecto del  t í t u l o :  "Dispone suplementaciones 

a l  Presupuesto del  Sector Púb l ico  y establece normas de carác ter  presu- 
puestar io,  f i n a n c i e r o  y de personal'!, en su op in ión  debería reem 
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por e l  siguiente:"Dispone suplementos y reducciones a l  Presupuesto del  Sector 

Públ ico, crea nuevos í tem en d icho Presupuesto y establece normas de carác ter  

presupuestario, de personal y f inanciero". 

En seguida, considera que, en l o s  Vistos,  está de más l a  c i t a  del 

decreto l e y  966 por  no d e c i r  r e l a c i ó n  con l a  potestad l e g i s l a t i v a  de l a  Junta, 

ya que s i  b ien es c i e r t o  que es un decreto l e y  que l e  da a t r i buc iones  espec ia  

l es  a l  M i n i s t r o  de Hacienda, no es menos c i e r t o  que los  decretos básicos son 

los  Nos. 1, 128 y 991, que son l o s  que generan l a  potestad l e g i s l a t i v a .  

Por ú l t imo ,  a su j u i c i o ,  e l  Considerando 2" debería comenzar en 

l a  s igu ien te  forma: "Que, del  mismo modo, es conveniente adoptar medidas de 

carác ter  presupuestario, f i n a n c i e r o  y de personal tendientes a una mejor admi - 
n i s t r a c i ó n  del Estado,", pues l a  palabra i n i c i a l  ser ía  l a  forma verbal "Consi - 
derando". 

Da l e c t u r a  a l  t e x t o  del proyecto, en su a r t í c u l o  lo. 

Ante l a  pregunta del señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUN - 
TA, acerca de a qué se r e f i e r e n  los  í tem 50-01-00-03-0330.011, 50-01-00-03- 

-330-01 3, 50-01 -00-03-0370.01 2 y 50-01 -00-08-0801 de 1 ngresos General es de 1 a 

Nación, que se suplementan, e l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO l e  informa que 

e l  pr imero es e l  impuesto a l  v a l o r  agregado fundamentalmente y que, por l o  

tanto,  l a  recaudación ha estado sobre l a  proyección; e l  segundo Ttem es e l  i m  - 
puesto a l a  Ley de Alcoholes; e l  tercero,  derechos de Aduana, y e l  cuar to,  en - 
deudamiento del  Banco Centra l ,  e l  cual ha estado aumentando respecto de l o  que 

or ig inalmente se determinó en l a  Ley de Presupuestos. Agrega que hubo que re-  

hacer e l  presupuesto de l a  Corporación del Cobre, cuyos gastos en moneda nacio - 
nal han subido, razón por  l a  que bajaron l o s  excedentes y l o s  impuestos y, en- 

tonces, hubo que p e d i r  mayor endeudamiento a l  Banco Central  por  l a  c i f r a  en 

dólares que aparece en e l  proyecto. 

Hace presente a l  mismo tiempo que en e l  No 3" en los  Ingresos Ge- 

nerales de l a  Nación debería modi f i carse  l a  c l a s i f i c a c i ó n  en e l  sent ido  de que 

serra 0703.012 en vez de 0370.012 como se ind ica  en l a  i n i c i a t i v a ,  l o  que so l ¡  

c i t a  poder r e v i s a r  poster iormente en e l  C las i f i cador  de Gastos. 

Respecto del í tem 50-01-01--23-31.002, Gastos-Subsidios, e l  señor 

Vicealmirante Carvaja l ,  Miembro Subrogante de l a  Junta, inqu iere  s i  l os  10 m i -  

l lones de pesos de subsid ios son en forma g loba l ,  o s i  están destinados a un 

f i n  especí f ico.  

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO e x p l i c a  que e l  Gobierno ch i l eno  

renunció a l a  ayuda económica norteamericana, fundamentalmente en l a  p a r t e  Do - 
naciones. Estas se d i v iden  en dos grandes rubros: donaciones que estaban s ien  - 
do hechas a i n s t i t u c i o n e s  de Gobierno, o que i n s t i t u c i o n e s  de Gobierno estaban 

estudiando con i n s t i t u c i o n e s  del  sec tor  pr ivado. Respecto de éstas, agrega, S 
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ha preguntado a l a  i n s t i t u c i o n e s  de Gobierno que se pronuncien sobre s i  es 

conveniente segu i r  con esos programas, l o s  que tendrían que hacerse con sus 

propios recursos. Se t r a t a  de sumas re lat ivamente pequeñas. S in  embargo, 

ex i s ten  dos grandes ins t i t uc iones ,  CIDERE y CIDEME, de las  cuales todavía no 

se t i e n e  conocimiento de l o s  programas, sabiéndose que l a  donación podría 

bordear alrededor de l o s  400 ó 500 m i l  dólares. Habría que conversar con am - 
bas i n s t i t u c i o n e s  en v i r t u d  de l o s  antecedentes que h i z o  l l e g a r  e l  señor A l -  

mirante. Esa es l a  razón por  l a  cual se coloca l a  c i f r a  de 10 m i l l ones  de 

pesos. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA ac la ra  que se t r a t a  de una p r o v i  - 
s ión de fondos. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO declara que C I D E R E  se conoce 

un poco por  l a  exportac ión de l a  mosqueta desde Bío BÍo y que CIDEME es l a  

organización que ha venido a Santiago y, según t i e n e  entendido, también un 

poco más a l  nor te.  Se t r a t a  de comisiones de d e s a r r o l l o  regional  en l a  V l l l  

Región y l a  o t r a  es e l  Area Metropol i tana.  

E l  señor VICEALMIRANTE CARVAJAL, MIEMBRO SUBROGANTE DE LA JUNTA, 

consulta, en cuanto a l  Í tem 55-01-00-80, de Gastos-Aporte F i sca l  L ib re ,  e l  

que se suplementa en 122 mi l lones de pesos, s i  es e f e c t i v a  l a  exepción de que 

las  obras se puedan e fec tua r  por t r a t o  d i rec to ,  con t ra to  adjudicado; es d e c i r ,  

con prescindencia de l a s  propuestas. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO man i f i es ta  que, por  l o  que l e  

han expl icado, se t r a t a  de obras para reparar daños or ig inados por  s i t u a c i o -  

nes de emergencia producidas, por  ejemplo, por  un temporal, en cuyo caso re-  

s u l t a  muy la rgo  e l  t r á m i t e  de 1 lamar a propuestas públ icas hasta rea l  i z a r  l a  

obra. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, expone que, 

por ejemplo, aún no se habría reparado e l  Puente de Nal tagua s i  se hubiera 

tenido que esperar e l  1 lamado a propuesta públ i c a  para hacerlo. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO prec isa  que l a  norma general es 

l lamar a propuestas públ icas,  t r á m i t e  que ahora se exceptúa debido a l a  urgen 

tia de r e a l  i z a r  l a s  obras. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, se declara contra-  

r i o  a l a  admin is t rac ión  delegada para l a  e jecución de l a s  reparaciones por  es - 
timar que l a  exper iencia ha demostrado que e l l a  cons t i t uye  una estafa.  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA declara que, en esta materia, l a  Se - 
cre ta r ía  a su cargo se ha a ten ido en r e a l  idad a l  c r i t e r i o  de los  

Obras Públ icas y Vivienda. 
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E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA, recuerda que en 

estos casos de administ rac ión delegada, por  ejemplo, se abu l ta  l a  cant idad de 

obreros que deben r e a l i z a r  l os  t rabajos,  siendo e l  mandante e l  que debe pagar 

e l  mayor gasto que eso impl ica. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA apunta que, por  c i t a r  un caso, pue- 

de haber una obra pequeña en un lugar  equis en que r e s u l t e  muy oneroso l l e v a r  

personal de Obras Públ icas y que r e s u l t e  más económico r e a l i z a r l a  por  adminis - 
t r a c i ó n  delegada. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, considera más con- 

veniente e l  sistema de suma alzada rea jus tab le .  

E l  señor SUBSECRETARIO DE HACIENDA sugiere co locar  "por co t i zac ión  

pr ivada o por administración", s i n  que ésta sea delegada. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA hace presente que a l  ser  por  adminis - 
trac ión,  l a  obra l a  e j e c u t a r í a  directamente Obras Públicas. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, dispone supr i  - 
m i  r l a  expres iÓn "delegada", quedando só lo  "por administración", término que 

excluye e l  hecho de que sea "por admin is t rac ión  delegada1', ya que ésta es muy 

especí f ica.  

En contestación a l a  pregunta del señor SECRETARIO DE LEGISLACION, 

sobre s i  se r i nde  cuenta a l a  Cont ra lo r ía  de estos valores,  e l  señor DIRECTOR 

DEL PRESUPUESTO e x p l i c a  que debe rend i rse  cuenta de todos l o s  gastos, inc luso 

de l o s  gastos reservados. 

Concerniente a 1 í tem 61 -04-00-80 de Gas tos-Aporte F i sca 1 L i  bre, 

que se suplementa en 29 m i l l ones  980 m i l  pesos, e l  señor GENERAL MENDOZA, IN-  

TEGRANTE DE LA JUNTA, recuerda que, por  l as  razones que e x p l i c ó  a l  señor Pre- 

s idente de l a  República y a l  M i n i s t r o  de Hacienda, a comienzos de año s o l i c i -  

t ó  un suplemento de 7 mi l lones y medio, suma que ve con sorpresa que e s t a r í a  

i nc lu ida  en l o s  29 mi l lones 980 m i l  pesos de suplemento que ahora se otorgan 

a Carabineros para sus gastos de operaciones, o sea para e l  d e s a r r o l l o  normal 

del Serv ic io.  Hace presente que esta Úl t ima cant idad inc luso l o s  har ía  que- 

darse co r tos  en dichos gastos de operaciones, cant idad que d i sm inu i r ía  aún más 

a l  e s t a r  i nc lu idos  en e l l a  l os  7 mi l lones y medio que p i d i ó  anteriormente. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, puntua l iza  que 

l a  cant idad asignada a l a  Defensa eran 150 m i l l ones  de pesos y que costó mu - 
cho t r a b a j o  obtener 50 m i l l ones  más por  p a r t e  del M i n i s t r o  de Hacienda y del 

Jefe de l  Presupuesto. A Carabineros l e  habrían correspondido 

mi l lones y ahora se l e  han asignado 29 mi l lones 980 m i l .  
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E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, r e i t e r a  que l o s  7 

mi l lones y medio están destinados a una f i n a l i d a d  muy especia l ,  en tan to  que 

l o s  29 mi l lones están otorgados en forma g loba l  y s i n  o t r a  s i t u a c i ó n  ex t rao r  - 
d i n a r i a  que no sea e l  a l za  común que a fec ta  a todos. Recuerda a l  señor M i  - 
n i s t r o  de Hacienda que sobre l a  pr imera suma e x i s t e  un 

de d inero  que es tá  debiendo. 

E l  señor M l N l  STRO DE HACIENDA deja constancia/que Lla forma de ope - 
r a r  fue c a l c u l a r  e l  máximo de recursos que se podían dar dentro de un i n c r e  - 
mento presupuestario. A su j u i c i o ,  sobre ese máximo se e s t a r í a  excedido y, 

en cuanto a Defensa, recuerda que or,i:ginalmente se l e  habían asignado 120 m-¡- 

l lones,  l o s  que después se e levaron a 150 m i l l ones  para quedar f inalmente en 

200 mi l lones.  

E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA, d i ce  entender 

perfectamente l a  r e s t r i c c i ó n  y concordar en e l l a ,  pero destaca que e l  suple- 

mento t i e n e  r e l a c i ó n  con l a s  a lzas que a fec tan a todos l o s  ch i lenos y que, en 

cambio, l o s  7 mi l lones y medio que é l  s o l i c i t ó  a comienzos del año son para 

un f i n  espec í f i co  que estaba fuera de tab la ,  pues se t r a t a  de pagar determina - 
dos elementos que en un momento dado se v i o  en l a  ob l i gac ión  de ped i r ,  y res- 

pecto de l o s  cuales e x i s t e  un compromiso de o torgar los .  I n s i s t e  en que se 

cumpla ese compromiso, aunque sea más  adelante,^ recuerda que e l  año pasado 

se redujo bastante e l  Presupuesto de Carabineros, l o  que ha o r ig inado  reduc- 

ciones más a l l á  de l a s  convenientes, como por ejemplo tener que devolver i n -  

muebles dest inados a cuar te les  por  no poder pagar l o s  arr iendos n i  e x i s t i r  

fondos para su adquis ic ión,  l o  que l e  crea enormes d i f i c u l t a d e s .  Re i te ra  su 

observación en cuanto a l  otorgamiento de 7 mi l lones y medio, suma respecto de 

l a  que e x i s t e  e l  compromiso de ent regar la .  

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO señala que, para hacer l a s  a s i g  

naciones, l a  o f i c i n a  a su cargo debe tomar en consideración l o s  porcentajes 

ya determinados de d i s t r i b u c i ó n  de l o s  recursos dentro de Defensa, l o s  que es- 

tán f i j a d o s  desde bastante tiempo para l a s  d iversas ramas de l a s  Fuerzas Arma - 
das, sistema que es bastante expedito. Agrega que como había que soluc ionar 

e l  problema de Carabineros de l o s  7 mi l lones y medio, para no romper dichos 

porcentajes se generó una ad ic ión  de fondos que t r a t ó  de c u b r i r  ambas cosas: 

dar esa suma a Carabineros y c u b r i r  necesidades i n s t i t u c i o n a l e s  de o t r a s  ra-  

mas de l a  Defensa sumadas a l a s  propias necesidades de Carabineros. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, enumera l a s  so - 
1 i c i t udes  hechas por  l a s  Fuerzas Armadas en l a  s igu ien te  forma: E j é r c i t o ,  638 

m i  1 1 ones de pesos; Armada, 400 m i  1 lones de pesos; Fuerza Aérea, 236 m i  1 1 ones 

de pesos, y Carabineros, 162 De estas cantidades, a l  E j é r  - 
c i t o  se l e  asignó poco más pues l e  otorgaron 67 
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a l a  Armada, prácticamente l e  asignaron e l  15% de l o  que había pedido; a l a  

Fuerza Aérea, más de l  l o%,  y l o  mismo a Carabineros. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, r e i t e r a  su s o l i -  

c i t u d  de no i n c l u i r  en l a  suma g loba l  l o s  7 mi l l ones  500 m i l .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, destaca que 

in ic ia lmente  a Carabineros l e  correspondían 20 m i l l ones  de pesos, tope que 

se ha aumentado. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA hace h incap ié  en que e l  suplemento 

excede l o  presupuestado y que s i  se va a hacer un pago especia l  a cualquiera 

hay que determinar de dónde se sacan los  recursos. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA, recuerda que 

en caso de que alguna i n s t i t u c i ó n  de l a  Defensa Nacional neces i te  r e a l i z a r  

un gasto e x t r a o r d i n a r i o  por  asuntos de representación, por ejemplo, todos co - 
laboran, inc luso Carabineros, haciendo aportes para t a l  ob je to  y que, en cam- 

bio, Carabineros, para hacer e l  gasto a lud ido  no r e c i b i ó  ninguna ayuda salvo 

e l  of rec imiento,  y nada más. I n s i s t e  en que esa suma podría ent regárse le  más 

adelante, es d e c i r  aunque no sea ahora. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, hace no ta r  que 

con e l  suplemento que se propone, de acuerdo a l o  que l e  informaron ayer, ha- 

b r í a  un sobregiro de más del 2% y que s i  se asigna mayor cant idad a Carabine- 

ros, l o  mismo van a p e d i r  l a s  demás ramas de l a  Defensa, en c i rcunstanc ias  de 

que no se puede asignar más. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA man i f i es ta  que, hablando francamen- 

te,  perfectamente podría zan jar  e l  problema d ic iendo que va a ver  l a  forma de 

soluc ionar esto, pues es ob l  igación suya t r a t a r  de reso lver  l o s  problemas que 

se presenten a es te  respecto. Agrega que, s i n  embargo, también debe a d v e r t i r  

que, t a l  como ve l a  s i t u a c i ó n  presupuestaria, honradamente con es te  suplemen- 

t o  se están sobrepasando l a s  pos ib i l i dades  dado que se qu ie re  mantener c i e r t o  

n i v e l  i n f l a c i o n a r i o  para f i n  de año. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, subraya que hay 

2,4% de sobregiro y que, por  l o  tanto,  es te  suplemento debería haber s ido  me- 

nor. Agrega que se e levó e l  t o t a l  por  l a s  i ns i s tenc ias  en cuanto a l as  c a n t i  - 
dades pedidas, pr inc ipalmente por  l as  Fuerzas Armadas, que s o l i c i t a r o n  1.500 

m i l l ones  de pesos. 

E l  señor MINISTRO DE HACl ENDA opina que 61 podría aceptar un com- 

promiso de l a  s igu ien te  naturaleza: hacer un esfuerzo y, s i  se produce a lgo  

más adelante, dar esos s i e t e  y medio a Carabineros, siempre que e l l o  no cree 
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E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO agrega que eso no se i n c l u i r í a  

dentro de los  porcentajes, pues se r ía  una suma de una vez para siempre. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, resuelve que 

Hacienda es tud ie  es to  y que, mediante una d i spos ic ión  d i r e c t a ,  entregue a Ca - 
rabineros e l  porcenta je que sea posib le.  

E l  señor VICEALMIRANTE CARVAJAL, MIEMBRO SUBROGANTE DE LA JUNTA, 

señala que, efectivamente, l a  Armada s o l i c i t ó  463 m i l l ones  de pesos, de l o s  

cuales só lo  r e c i b i r á  61 mi l lones.  Pregunta cuál fue e l  c r i t e r i o  seguido pa- 

ra  l a  d i s t r i b u c i ó n  de l a  suma g loba l .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, expresa que so - 
l i c i t ó  l a  información a l  señor M i n i s t r o  de Defensa, l a  que es l a  s igu iente :  

f i j a d a  l a  cant idad d i spon ib le  por  Hacienda --que in i c ia lmen te  fueron 120 m i -  

l lones,  l a  que subió a 150 m i l l ones  y poster iormente a 200 m i l l ones  de pesos--, 

se ana l izaron l o s  porcenta jes apl icados ordinariamente en l o s  presupuestos, y 

se tuvo como base e l  Presupuesto de 1977. Para l o  a n t e r i o r  se consideró e l  r i  

bro Operaciones y se mantuvo en es te  mismo porcenta je e l  de l a  d i s t r i b u c i ó n ,  

correspondiendo 33,8% a l  E j é r c i t o ,  30,43% a l a  Armada, 18,21 a l a  Fuerza Aé- 

rea y 14,49% a Carabineros. Lo a n t e r i o r  se t raba jó  en conjunto con l a s  i n s t i  - 
tuc iones . 

S i n  embargo, pos t e r  iormen t e  l a  Armada presentó un documento donde 

expresaba que ten ía  un d é f i c i t  de 400 mi l lones de pesos. E l  M i n i s t e r i o  de De - 
fensa consu l tó  a l a s  o t r a s  i ns t i t uc iones ,  l a s  cuales asimismo manifestaron te 
ner d é f i c i t ,  que es e l  s igu iente :  E j é r c i t o ,  638,27 m i l l ones  de pesos; Armada, 

400 mi l lones;  Fuerza Aérea, 236 mi l lones,  y Carabineros 162 mi l lones de pesos. 

Es dec i r ,  e l  d é f i c i t  que t ienen l a s  i n s t i t u c i o n e s  - - ins t ruye a l  señor Min is -  

t r o  de Hacienda para preparar  un o f i c i o  sobre l a  mater ia que se env iará  a l  se - 
ñor M i n i s t r o  de Defensa Nacional-- son 1.501 mi l lones de pesos. Por l o  tan- 

to, e l  suplemento que se propone queda cor to.  En v i s t a  de eso, se optó por  

a p l i c a r  e l  porcenta je a l os  200 mi l lones.  

E l  señor VICEALMIRANTE CARVAJAL, MIEMBRO SUBROGANTE DE LA JUNTA, 

agradece l a  información y concluye de que, en cuanto a l a s  i n s t i t u c i o n e s  de 

l a  Defensa Nacional, e l  suplemento ascendería aproximadamente a l  10% de l o  que 

se s o l i c i t ó .  

Hace presente e l  s igu ien te  aspecto que se ha presentado p o s t e r i o r  

mente, en l o  que atañe a l a  Marina. Por l a  s i t u a c i ó n  con Argentina, ha s ido  

necesario i n t e n s i f i c a r  en l a  zona sur  e l  p a t r u l l a j e ,  l o  que no estaba p rev i s -  

to, y  hacer algunas insta lac iones,  l o  que s i g n i f i c a  un mayor gasto, por  ese 
solo concepto, de 18 m i  l lones 600 m i  1 pesos, suma que se neces l t a  en f o r  + 
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gente a f i n  de i n s t a l a r  casas prefabr icadas para e l  personal que es tá  en pues - 
tos de v i g í a  y que actualmente se encuentra ubicado en unas casuchas que no 

durarán mucho tiempo. Mani f ies ta  que, estando consciente de l a  escasez de 

fondos, podría verse l a  p o s i b i l i d a d ,  a t ravés del  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda, 

de obtener esas casas para l a  gente a ludida,  que l a s  necesi ta y que es tá  cum - 
pl iendo un papel muy importante. Se t r a t a r í a  de 4 ó 6 viviendas. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, mani f ies ta  que 

esta mater ia debe t r a t a r s e  a n i v e l  Armada-Ministerio de l a  Vivienda. 

Puntual iza que asimismo, como consecuencia de l o s  Últ imos tempora - 
les, t an to  e l  E j é r c i t o  como l a  Fuerza Aérea y Carabineros han tenido que par-  

t i c i p a r  d i r e c t a  y activamente en l a  reparación de puentes y caminos, debiendo 

e l  E j é r c i t o  t r a e r ,  por ejemplo, maquinaria pesada desde Osorno para l a  zona 

no r te  y r e a l i z a r  un t raba jo  durante l a s  24 horas del día,  l o  que impl ica a l i -  

mentacidn y gastos en general ex t rao rd ina r ios .  S in  embargo, debido a que no 

ex i s ten  mayores fondos, no se ha s o l i c i t a d o  l a  asignación de más recursos pa- 

ra  t a l e s  obras. 

Re i te ra  que l o  señalado por  e l  señor Vicealmirante Carvajal  debe 

abordarse a n i v e l  Mar ina-Minis t ro de l a  Vivienda. 

Consulta a qué se r e f i e r e  e l  í tem 65-22-00-80, que se suplementa 

en 298 mi l lones 500 m i l  pesos. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO da cuenta de que corresponde a l  

M i n i s t e r i o  del Trabajo y Prev is ión  Social  y es fundamentalmente para normal i- 

zar e l  d é f i c i t  que t i e n e  e l  Se rv i c io  de Seguro Social .  Las pensiones mínimas 

se han subido en términos reales.  S in  embargo, e l  volumen t o t a l  de gastos en 

términos reales en e l  S.S.S. ha aumentado más que e l  volumen de ingresos que 

dicho Serv i c io  recauda. Por l o  tanto,  ha c rec ido  e l  d é f i c i t  del Se rv i c io  y ésa 

es l a  razón de l a  c i f r a  que f i g u r a  en e l  suplemento. 

En cuanto a l  í tem 68-01-01-80, informa que corresponde a l  Min is te-  

r i o  de l a  Vivienda y Urbanismo. 

Da a conocer que en l a  Par t ida  70, Secretar ía General de Gobierno, 

habían o lv idado colocar  500 m i l  dó lares para e l  p lan  de re lac iones ex te r io res ,  

c i f r a  que debería colocarse en e l  suplemento. En suma, l a  asignación para ese 

ítem ser ían 22 mi l lones en moneda nacional y 500 m i l  en moneda ex t ran jera ,  l o  

cual har ía  mod i f i ca r  también e l  cuar to  í tem de Ingresos Generales d d a  Nación, 

50-01-00-08-0801, en l a  misma cantidad, con l o  que l a  c i f r a  t o t a l  en moneda ex - 
t ran je ra  quedaría en 26.062, expresado en m i  les.  

--Se da l e c t u r a  a l a s  Reducciones a l  Presupuesto de l a  Nación. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO exp l i ca  l o  s igu ien te  respec~o/de 
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l a  primera reducción de 25 m i l l ones  de dólares en e l  Í tem 50-01-00-01-0102. 

012 de Ingresos Generales de l a  Nación: 

Se redujeron los  ingresos de l  cobre por  impuestos y excedentes da 

do que aumentaron los  gastos del cobre expresados en moneda ex t ran jera ,  l o  

cual h i z o  que e l  t o t a l  de l o  que se podía con f igu ra r  como u t i l i d a d e s  del F i s -  

co, que son todos excedentes, descendiese en l o s  25 mi l lones,  l o  que j u s t i f i -  

ca l a  reducción. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, acota que, ac- 

tualmente, e l  cobre es tá  a 54,01 centavos de dó la r  l a  l i b r a  y que todavía va 

a s u b i r  l a  explotac ión.  

--Se lee  e l  punto I I I  del a r t í c u l o  lo del proyecto, sobre crea -- 
c i ó n  de Í tem en e l  Presupuesto. 

Respecto de l o s  228 m i  1 dólares que se asignan a l  í t em 57-17-00-80, 

Comisión Nacional de Riego, e l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO e x p l i c a  que es 

cont rapar t ida  del proyecto Maule Norte. 

-- ' . 'Artículo 2" .- Agrégase, a cont inuación de l a  glosa No 2 del sub - 
titulo 50-01-02-22 de l a  Par t i da  Tesoro Públ ico, l a ' s i g u i e n t e :  "Además, po -- 
drán imputarse a es te  s u b t í t u l o  l a s  obl igaciones de cargo f i s c a l  a que se re-  

f i e r e  e l  a r t Í c u l o  31 del  D.F.L. No 290, de 1960. Asimismo, podrán efectuarse 

pagos de derechos de in ternac ión y tasa de despacho correspondientes a impor- 

taciones efectuadas por l a  Empresa de l o s  F e r r o c a r r i l e s  del Estado con reg is -  

t ros  aprobados por  e l  Banco Central  de Ch i l e  antes del 31 de diciembre de 1975". 

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, s o l i c i t a  una ac lara-  

c ión  sobre esta norma que, a l  parecer, se r e f i e r e  a EMPORCHI. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO corrobora que atañe a EMPORCHI 

y, también, a Fe r roca r r i l es .  En cuanto a l a  primera, es tá  dentro de un con- 

t e x t o  general, pues se es tá  t ratando que todos l o s  organismos del Estado les  

paguen a l o s  o t r o s  organismos del Estado que k s  están prestando serv ic ios .  En 

este caso, EMPORCHI otorga s e r v i c i o s  a muchas i n s t i t u c i o n e s  y organismos del 

Estado. E l  proyecto crea una g losa que permi te e f e c t u a r l e  e l  pago a EMPORCHI 

por l o s  s e r v i c i o s  que presta.  

Ind ica  que Hacienda les  es tá  p id iendo a l a s  empresas que sean e f  i - 
cientes. E l  Gobierno se l os  es tá  pidiendo. Luego, deben pagar l o  que corres-  

ponde por  l os  s e r v i c i o s  que se les  prestan, independiente de s i  e l  receptor  

es pr ivado o pGbl ico. 

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, inqu iere  respecto del  

decreto l e y  aprobado por  l a  Junta que establece que t a l e s  pagos se 

hacer desde e l  próximo año f i s c a l .  
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E l  señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON ind ica  que se t r a t a  del decre- 

t o  l e y  1776, de 11 de mayo, que deroga, a contar  del  1" de enero de 1978, to -  

das l a s  d isposic iones legales y reglamentarias que eximen del  pago de todo o 

pa r te  de l a s  t a r i f a s  por  s e r v i c i o s  po r tua r ios  que cobra l a  Empresa Por tuar ia  

de Ch i le ,  con excepción de l a s  contenidas en acuerdos, convenios o t ratados 

internacionales.  

En op in ión  del señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO, d icho t e x t o  l ega l  

no es tá  reñido con l a  norma que ahora se propone, que só lo  crea una glosa que 

permita e fec tuar  e l  pago, pago que, en v i r t u d  del decreto l e y  señalado, se va 

a rea l  i z a r  desde e l  1" de enero de 1978. Reikra que no se f i j a n  valores,  s i -  

no que só lo  se crea l a  glosa debido a algunos problemas contables que deben 

ar reg larse  pr imero con EMPORCHI. A p a r t i r  del 1" de enero, todos los  s e r v i -  

c ios  están imperativamente ob l  igados a pagar. 

E l  señor GENERAL LEIGH, INTEGRANTE DE LA JUNTA, puntua l iza  que, 

precisamente, eso es l o  que l e  in teresa que quede c l a r o  desde e l  punto de v i s  - 
t a  lega l .  

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO confirma que ése es e l  e s p í r i t u  

de l a  d i spos ic ión  en estudio:  que paguen todos a p a r t i r  del 1" de enero. Pa- 

ra  que quede def in i t i vamente  c la ro ,  sugiere agregar l a  s igu ien te  f rase:  "En 

cumplimiento de l o  es tab lec ido  por e l  decreto l e y  1776," proposic ión que se 

acoge. 

- - "Ar t ícu lo  3 O . -  Subti túyese l a  glosa 7 del  í tem 50-01-01-23-31; 

013, correspondiente a l  Fondo de Financiamiento de l a  Vivienda, por l a  s igu ien 

te: 

"Esta cant idad deberá ser  traspasada a l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda 

y Urbanismo para incrementar l os  programas de construcción de v iv iendas ." 
E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, man i f i es ta  sus dudas 

sobre e l  precepto en a n á l i s i s  debido a que muy recientemente l a  Junta promul- 

gó un decreto l e y  que f a c u l t a  a l  Banco Central  para operar en esta mater ia y ,  

s i n  embargo, l a  exp l i cac ión  que se da respecto de l  proyecto señala que, como 

ese programa no podrá operar en e l  curso de es te  año, se traspasan los  fondos 

a Vivienda. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO ac la ra  que, en real idad,  l a  ex- 

p l i cac ión  es errónea y que en es to  ha sucedido l o  s igu iente :  Hacienda ya com- 

pró t,í,tulos de l  Banco Central  por  a l  rededor de 300 m i  1 lones de pesos, recur  - 
sos qu&rovinieron de l a s  cajas de prev is ión .  Con esos recursos, ahora e l  

Banco Central  es tá  ref inanciando, en v i r t u d  de l a s  l fneas que se han creado 

en cuanto a f inanciamiento de l a  v iv ienda,  estos préstamos en v iv iendas que 
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grama i b a  a tener un c a p i t a l  semi 1 l a  de só lo  161 m i  1 lones de pesos que esta-  

ba es tab lec ido  en l a  Ley de Presupuestos y que ese c a p i t a l  iba a ser  apor te  

f i s c a l .  E l  M i n i s t r o  de l a  Vivienda ha hecho presente que necesitaba r e c u r r i r  

a esos recursos, que son los  161 m i l l ones  de pesos. En v i r t u d  de que ya ha- 

bíamos creado un sistema con un c a p i t a l  super io r  a esa c i f r a ,  350 m i l l ones  de 

pesos para ser exacto, que ya está operando, realmente l a  exp l i cac ión  que de- 

b ía  haberse dado es l a  s igu iente :  "dado que e l  programa empezó a operar ya 

con recursos de 350 mi l lones de pesos y e l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda necesi ta 

para sus programas estos recursos que estaban empozados en e l  Banco Central  

-161 mi l lones de pesos--, es que se están t r a n s f i r i e n d o  a l  M i n i s t e r i o  de l a  

Vivienda para sus programas". Por l o  tanto, t i e n e  razón e l  señor General 

Leigh a l  est imar oscura l a  exp l icac ión .  

- - "Ar t ícu lo  4".- Exímese, por  l os  años 1976 y 1977, a l o s  Comités 

Habita c iona les  Comunales creados en e l  pá r ra fo  2 del T í t u l o  I del D.L. No 

1 de 1975, de l a  ap l  i cac ión  de l a s  normas contenidas en l o s  T í t u l o s  I I y 

V I  del D.L. No 1.263, de .1975.11 

En respuesta a l a  observación del  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE 

LA JUNTA, en e l  sent ido  de que es ta  norma debería l l e v a r  un comentario, como 

l o  consigna e l  t e x t o  e x p l i c a t i v o ,  en cuanto a que l a  Cont ra lo r ía  General de 

l a  República siempre va a e j e r c e r  potestad, ya que a l  no d e c i r l o  podría e s t i -  

marse que ese organismo no in terv iene,  e l  señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON su- 

g ie re  agregar le l a  s igu ien te  f rase:  " s in  p e r j u i c i o  de l a s  facu l tades f i s c a l i -  

zadoras de l a  Cont ra lo r ía  General de l a  República", l o  que se aprueba. 

- - "Ar t ícu lo  5O.- La Subsecretaría de Economía, Fomento y Recons - 
t rucc ión  pudo y podrá e fec tua r  gastos para e l  funcionamiento de l a  Subsecreta - 
r í a  de Pesca, hasta tan to  se l e  apruebe e l  Presupuesto de gastos a esta nueva 

dependencia. " 

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, considera un poco dé - 
b i l  y confusa l a  redacción de esta d isposic ión,  an te  l o  que e l  señor SECRETA- 

R I O  DE LEGISLACION propone e l  s igu ien te  texto,  que se aprueba: "Declárase que 

l a  Subsecretaría de Economía, Fomento y Reconstrucción ha podido efectuar  gas - 
tos para el funcionamiento de l a  Subsecretaría de Pesca, l o  que podrá segu i r  

real izando con cargo a su presupuesto hasta que se apruebe e l  correspondiente 

a esta nueva r e p a r t i c i ó n  ." 
--"Art ícu lo 6O.- SustitGyese, a contar  del 1" de enero de 1978, 

e l  a r t í c u l o  19 de l a  Ley No 5.989, cuyo t e x t o  fue f i j a d o  por  l a  Ley No 7.869 
y modificado por  l a s  leyes Nos. 8.420 y 9.654 y e l  a r t í c u l o  105 de l a  Ley N o  

14.171, por e l  s igu iente :  

" A r t í c u l o  19.- Las cantidades que correspondan a l  F isco por  co 

& 
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cepto de dividendos de l a s  acciones de l a  Clase "A" ingresarán a Rentas Gene- 

ra les  de l a  Nación"." 

--No t i e n e  observaciones. 

--11 1 1 - Normas de Personal .- 
-- "Ar t ícu lo  7".- Concédese, a contar  del  1 "de agosto de 1977, a l  

personal del  Cuadro Permanente y de Gente de Mar de l a s  Ins t i t uc iones  de l a  

Defensa Nacional que es té  en posesión de l  grado je rá rqu ico  de Subo f i c ia l  Ma- 

yor  y a l  Personal de F i l a ,  a contrata, del Cuerpo de Carabineros que es té  en 

posesión del  mismo grado jerárquico,  una asignación de Subo f i c ia l  Mayor, no 

imponible, de qu in ien tos  pesos a l  mes, l a  que será rea jus tab le  de acuerdo a 

l a s  normas de l  D.L. N" 670, de 1974, y sus modificaciones." 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, l lama l a  atención 

a l  hecho de que, estando i n c l u i d a  esta norma en un cuerpo lega l  r e l a t i v o  a 

l a  Ley de Presupuestos, que r i g e  un año, no se consigna s i  l a  asignación será 

permanente o só lo  por  e l  año en curso. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO declara que se t i e n e  muy d e f i n i  - 
do con l a  Cont ra lo r ía  e l  período lega l  de l a s  leyes presupuestarias. Esta 

ley, que es l a  Ley de Presupuestos de l a  Nación, dura un año y por  ende todas 

l a s  d isposic iones en e l l a  contenidas r i g e n  un año. Sin embargo, l as  que de 

alguna manera d i c t a n  normas t a n t o  de manejo de personal como creaciones de 

glosas o ítem, son indef inidas,a menos que especi f iquen exactamente su dura- 

ción. Por l o  tanto, e l  precepto en debate se r ía  s i n  término, i n te rp re tac ión  

que siempre ha dado l a  Cont ra lo r ía  en estos casos. Dice saber que en Aseso- 

r í a  J u r í d i c a  ex i s ten  dudas a l  respecto, pero r e i t e r a  que, por  l o  general, l a  

Cont ra lo r ía  no ha ten ido jamás dudas en estos casos y l a  in tenc ión siempre 

ha s ido  que, cuando se d i c t e n  estas normas, son de carác ter  permanente. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, también observa 

que, a l  no ser  imponible l a  asignación que se otorgar ía,  como se establece en 

l a  norma, e l  personal l a  perderra a l  acogerse a r e t i r o .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA,-deja constan- 

c i a  de que l a  asignación que ahora se propone es s i m i l a r  a l a  asignación de 

responsabi l idad otorgada a l  Mando Superior, que ahora se hace extensiva a 

los Subof ic ia les Mayores, asignación que e l  Mando Superior también p ie rde  a l  

quedar en e l  r e t i r o .  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION manifiesta que, por  l o  que es- 

cuchó durante l a  reunión de Coroneles rea l  izada anteayer, l a  idea es generar 

con esto un equivalente a l a  asignación de responsabi l idad super io r  de l o s  

Coroneles y Capitanes de Navío que es de carác ter  permanente. Por e l l o ,  a f i n  

de que quede claramente señalado que és ta  también será de carác ter  permanente, 

com-o ent iende que es e l  ob je t i vo ,  propone agregar l a  s igu ien te  f rase  a l  p r e  

& 
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cepto':' "de carác ter  permanente", a cont inuación de 1 os términos "una as i gna- 

c ión  de Subo f i c ia l  Mayor,". 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, a d v i e r t e  que 

es permanente mientras e l  personal e s t é  en e j e r c i c i o  de sus funciones. 

A j u i c i o  del señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO, en l a  p r á c t i c a  l a  

Cont ra lo r ía  jamás ha reparado l a  redacción en estos casos y s i  ahora de motu 

p r o p r i o  se h i c i e r a  no ta r  esto, s i g n i f i c a r í a  que todo l o  que se ha d ic tado an 

ter iormente en esta forma e s t a r í a  malo. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON i n s i s t e  en que, por  ser  e l  p ro  - 
yecto en debate como un apéndice de l a  Ley de Presupuestos, t i e n e  ca rác te r  

t r a n s i t o r i o  y no permanente. 

En op in ión  del señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA, e l  pro- 

blema es meramente formal y por  eso se h i z o  h incap ié  una vez a n t e r i o r  en s i s  - 
temat izar  es te  proyecto. Estima que en un decreto l e y  se pueden i n t r o d u c i r  

modi f icaciones a l  Presupuesto y en o t r o  a r t í c u l o  d f s t i n t o  se pueden d i c t a r  

o t r a s  normas. Recalca que l o  importante es que se s is temat ice  e l  decreto ley.  

Por ejemplo, en e l  a r t í c u l o  1" de l a  i n i c i a t i v a  se introducen todas l a s  modi - 
faciones a l  Presupuesto, l o  que t i e n e  l a  t r a n s i t o r i e d a d  prop ia  de d icho Pre- 

supuesto; pero en ese mismo proyecto se pueden d i c t a r  o t r a s  normas d i s t i n t a s .  

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO confirma que se ha seguido e l  c r i  - 
t e r i o  señalado por  e l  señor Coronel Lyon en e l  sent ido de que se s is temat izó  

para hacer ver  l o  que es t r a n s i t o r i o  y l o  que es permanente. 

E l  señor ASESOR JURlDlCO DE LA FACH opina que, en mater ia lega l ,  

es mejor que siempre se use l a   claridad,^ que agregar l a  f rase  sugerida por  

e l  señor Secre tar io  de Leg is lac ión  no pe r jud i ca  en absoluto l a  l e y  y e v i t a  

cua lqu ier  riesgo respecto de l a  Cont ra lo r ía .  

E l  señor VICEALMIRANTE CARVAJAL, MIEMBRO DE LA JUNTA, SUBROGANTE, 

es de op in ión  que a l  co locar  taxat ivamente l os  términos "de ca rác te r  permanen - 
te", l o s  benef ic iados podrían entender que también obtendrían l a  asignación 

estando en r e t i r o .  A esto, e l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, ma- 

n i f i e s t a  que también se establece que no será imponible. Y e l  señor ASESOR JU 

R l D l C O  DE LA FACH ins inúa reemplazar esas palabras por  "mientras estén en ser - 
v i c i o  act ivo" .  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA hace presente que se podría hacer 

d a  consul ta a i l a  Contra lor ía;  que é l  personalmente t i e n e  reservas ante l as  

nuevas palabras que se agregan pues l o s  abogados no tardan mucho en encontrar- 

les d iversas interpretac iones,  y que, francamente, no ve razón para no co locar  

los términos sugeridos, pero s i  e l l o  se pres ta  para que l a  Cont ra lo r ía  l o  

s is ta,  p r e f i e r e  que no se pongan. 



REPUBLICA D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIERNO 

S E C R E T O  
El  señor ASESOR JURlDlCO DE LA FACHi: p lantea que l a  palabra ''con - 

cédese" con que se i n i c i a  l a  norma, l e  da l a  sensación de t rans i to r i edad .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, declara que se 

podría sup r im i r  esa forma verbal de manera que e l  a r t i c u l o  comience en l a  s i -  

guiente forma: "A contar  del  l 0 d e  agosto de 1977, ...", l o  que se aprueba. 

- - "Ar t ícu lo  8O.- Las ac t iv idades del I n s t i t u t o  de Promoción de Ex 

portaciones de Ch i l e  en e l  e x t e r i o r  podrán ser  efectuadas por  personas c o n t r a  

tadas a honorarios, quienes tendrán derecho, además, a gastos de representa - 
ción. 

I1Podrá f i j a r s e  a l a s  contratac iones r e f e r i d a s  una v igencia de has - 
t a  dos años, contados desde l a  fecha de l  respect ivo  cont ra to .  

"Lo dispuesto en es te  a r t í c u l o  r e g i r á  a contar  del 1"  de noviem - 
bre  de 1976.L 

"Por decreto supremo del  M i n i s t e r i o  de Economía, Fomento y Recons - 
t r u c c i ó n  podrán r a t i f i c a r s e  l a s  contratac iones que se a jus ten a l o  dispuesto 

en es te  a r t í c u l o  y que no hayan s ido  cursadas por  l a  Cont ra lo r ía  General de 

l a  Repúbl ica." 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, requiere una 

ac larac ión  muy prec isa  sobre l a  norma. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA declara que su d i spos ic ión  general 

en es to  se r ía  r e t i r a r  l a  d i spos ic ión  porque con e l l a  se e s t a r í a  leg is lando en 

forma r e t r o a c t i v a  a f i n  de sa lvar  un e r r o r  admin i s t ra t i vo  de que l a  gente ya 

se con t ra tó  a p a r t i r  de noviembre y e l  pago estaba autor izado a contar  del  lo 

de enero. En consecuencia, esas personas tendr ían  que devolver l a s  remunera- 

ciones ya perc ib idas,  pues só lo  l as  pueden r e c i b i r  desde enero. Antes de i n -  

c u r r i r  en aprobar una norma con ca rác te r  re t roac t i vo ,  estima p r e f e r i b l e  bus- 

c a r l e  una so luc ión  d i s t i n t a ,  y r e t i r a r  es ta  norma del proyecto. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, comparte esa 

opin ión y dispone que se inc luya en un proyecto aparte que preceptúe que esas 

asignaciones o v i á t i c o s  perc ib idos  en t a l  fecha han s ido  b ien  pagadas. 

--Se excluye es ta  norma de l  proyecto. 

--"1 1 1  - Normas Varias. 

- - "Ar t ícu lo 9 O . -  Derógase, a contar  del 1 O de enero de 1978, e l  ' a r  - 
t í c u l o  114 de l a  Ley General de Serv ic ios  E léc t r icos ,  cuyo t e x t o  refundido fue  

f i j a d o  en e l  Decreto Supremo No 2.060, de 13 de noviembre de 1962, del M i n i s t e  - 
r i o  del I n t e r i o r .  

"No obstante, cont inuarán aplicándose, hasta e l  31 de diciembre d * 
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E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, hace presente que e l  

Presidente de l a  República ha enviado un Mensaje con un proyecto sobre es ta  

mater ia y l a  del a r t í c u l o  s igu ien te  --concerniente a l a s  t a r i f a s  por  suminis - 
t r o  de gas para alumbrado, fuerza m o t r i z  u o t r o s  f ines--,  razón por  l a  cual 

estima que no se r ía  conveniente l e g i s l a r  ahora a l  respecto. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO informa que demorarían aprox i -  

madamente dos meses antes de l a  d i c t a c i ó n  de l a  l e y  para hacer una especie de 

censo de esos s e r v i c i o s  púb l icos  para saber cuánto es l o  que están dejando,de 

p e r c i b i r  a f i n  de poder a j u s t a r  l o s  Presupuestos f i n a l e s .  

E l  señor GENERAL LEIGH, INTEGRANTE DE LA JUNTA, señala que las  

i n i c i a t i v a s  que mencionó se t r a t a r á n  en ~ s i ó n  de l a  Comisión L e g i s l a t i v a  II 

lé$róxima semana, de modo que podrían despacharse pronto. 

De l o  informado, e l  señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON deduce que se 

r e t i r a r í a n  del  proyecto l o s  a r t í c u l o s  9" y 10. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO informa que han sabido que l a s  

municipal idades no e s t a r í a n  preparadas para reaccionar en es te  sent ido  en e l  

transcurso de 1978, por  l o  que se l e s  mantiene l a  f ranqu ic ia  durante ese año. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, opina que se 

podría env ia r  un i n s t r u c t i v o  a todas las  municipal idades sobre es ta  materia. 

- - "Ar t ícu lo  11 .- Derógase, a contar  del  1" de enero de 1978, l a  

ob l i gac ión  impuesta a l a  Casa de Moneda de C h i l e  por e l  a r t í c u l o  52 de l a  Ley 

Orgánica del Se rv i c io  de Coreos y Telégrafos, cuyo t e x t o  fue  f i j a d o  en e l  de- 

c r e t o  supremo NO 5.037, de 4 de noviembre de 1960, del  M i n i s t e r i o  del  I n t e r i o r ,  

de proporcionar, s i n  cos to  para e l  Correo, es tampi l las  de franqueo, cupones de 

encomiendas y demás especies valoradas que se usan en e l  Serv ic io .  

"Deróganse, asimismo, todas las  d isposic iones legales y reglamen- 

t a r i a s  que complementan o se re lac ionan con l a  ob l i gac ión  de l a  Casa de Mone- 

da de Ch i l e  de proporc ionar gratu i tamente especies valoradas que se emplean en 

dicho Serv ic io,  t an to  para e l  franqueo posta l  como para f i n e s  de intercambio o 

para u t i  1 izac ión  f i l a t é l  ica." 

En respuesta a l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, acerca 

de l a  necesidad del  i n c i s o  segundo que, a primera v i s t a ,  i r roga  un gasto i n s i g  - 
n i f i can te ,  e l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, aduce que t i e n e  una 

enorme trascendencia desde e l  punto de v i s t a  in ternac iona l  y comercial, ya que 

incluso en esta mater ia se mueven recursos, en tan to  que e l  gasto que s i g n i f i c a  

a l  Estado es i n s i g n i f i c a n t e ,  como b ien  señala e l  señor General Mendoza. 

Señala que, con es te  inc iso ,  se e l i m i n a r í a  l a  f i l a t e l i a  desde e l  

punto de v i s t a  del intercambio, l o  que es muy del  icado, grave y trascenden a 

& 
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A su j u i c i o ,  l a  Junta no puede tomar una medida de es te  t ipo :  l a  que, desde 

e l  punto de v i s t a  económico, puede ser  muy l imp ia  y sana. Considera incon- 

veniente l i q u i d a r  una a c t i v i d a d  como l a  f i l a t e l i a ,  que mueve muchos recur  - 
sos, que l l e v a  y promueve a l  país hacia e l  e x t e r i o r  y respecto de l a  cual,  

s i  no se equivoca, ex i s ten  convenios in ternac iona les  sobre intercambio de 

es tampi l las  que se emiten con l o  que e l  m-ismo Estado va rec ib iendo una se- 

r i e  de emisiones hechas en e l  ex t ran je ro  y va formando un c a p i t a l ,  que pue - 
de ser  enorme, tan to  en cuanto a correos como a especies valoradas. 

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO declara que, a l  redactar  l a  

norma en debate, no consideraron e l  aspecto que menciona e l  señor General 

Leigh y opina que se podría e x c l u i r  e l  i n c i s o  aludido, l o  que se aprueba. 

--Por sugerencia del  señor SECRETARIO DE LEGISLACION, en e l  p r i  - 
mer inc iso,  penúlt ima l ínea, se reemplaza l a  palabra "Correo" por  "Servicio". 

- - l lAr t ícu lo 12.- Autor izase a l  Presidente de l a  República para 

t r a n s f e r i r ,  a t í t u l o  g r a t u i t o ,  a l  Se rv i c io  Met ropo l i tano.de Vivienda y Urba - 
nización,  l a  propiedad f i s c a l  denominada "Bosque de Santiago", ubicada en 

l a  Comuna de Conchalí, Prov inc ia  de Santiago, i n s c r i t a  a f o j a s  1396, N02.935 

del Reg is t ro  de Propiedades de l  año 1912, de l  Conservador de Bienes Raíces 

de Santiago, cuya cabida y desl indes f i g u r a n  en l a  r e f e r i d a  i n s c r i p c i ó n  de 

dominio.'' 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, informa 

que es ta  norma se r e f i e r e  a l  nuevo Zoológico. 

En respuesta a l a  consul ta de l  señor VlCEALMlRANTE CARVAJAL, M l E M  

BRO SUBROGANTE DE LA JUNTA, de s i  s e r í a  conveniente t r a n s f e r i r  l a  propiedad 

a Obras Públicas, que va a tener a su cargo l a  construcción, e l  señor GENERAL 

PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, man i f i es ta  que e l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivienda 

t i e n e  a su cargo e l  Parque Metropol i tan0 por  intermedio de su sección Parques 

y Jardines. 

E l  señor ASESOR JURlDlCO DE LA FACH inqu iere  s i  esta mater ia re- 

qu iere  de un decreto ley.  

E l  señor DIRECTOR DEL PRESUPUESTO contesta que, a su j u i c i o ,  s í ,  

porque s i  b ien  es c i e r t o  que en l a  ac tua l idad pertenece a l  patr imonio del  F i s  - 
co ya que los  M i n i s t e r i o s  no t ienen pat r imon io  propio, s i n  embargo l o s  S E R V I U  

s í  t ienen, y para que se puedan e fec tua r  traspasos de caja, o sea de recursos 

anuales de una p a r t i d a  a o t ra ,  de un M i n i s t e r i o  a o t r o  M in i s te r io ,  se prec isa  

de un decreto ley. 

- - "Ar t ícu lo  13.- Susti túyese en e l  i n c i s o  f i n a l  del a r t í c u l o  8"del 

decreto l e y  No 1.056, de 1975, modif icado por  e l  a r t í c u l o  9O del decreto 
l e y  

N o  1.556, de 1976, l a  fecha "31 de diciembre de 1977" por  "31 de diciembre de 
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E l  sefior GZNEML PINOCHET, PRESIDENTZ DE LA JUNTA, r e q u i e r e  

una exp l i cac ión ,  

E l  sefior MINISTEO DZ IFIACIZNDA e x p l i c a  que s e  amplia e l  pla-  

zo p a r a  enajenar  l o s  a c t i v o s  d e l  Estado, 

-- ~ r t f c u l o  l a  (Agrega a l  a r t í c u l o  141 d e l  D,F,L, 251, e l  

s i g u i e n t e  i n c i s o  f i n a l :  "Las Bolsas de  Valores  no podrdn f i j a r  l a s  

t a r i f a s  de Comisiones que l o s  co r redores  deban cobra r  por l a s  ope- 

r ac iones  que r e a l i c e n ,  l a s  que en consecuencia se rán  l i b r e s 1 r ,  

-- Se hace p r e s e n t e  que no se a p r e c i a  muy claramente l a  

urgencia  de  l e g i s l a r  en e s t a  ma te r i a ,  de modo que podrfa  s e r  in -  

c l u i d a  en l a  Ley de  Presupuestos  d e l  prbximo año, 

-- Se argumenta que s e  h i z o  un e s t u d i o  sobre  l a s  Bolsas  

de Valores,  

E 1  señor  GENERAL PINOCHZT,  PRESIUE1;TZ DE LA JUiYTh, expre- 

s a  que l a  norma v i g e n t e ,  en una economka l i b r e ,  va c o n t r a  todo 

p r i n c i p i o ,  Por l o  t a n t o ,  se Geja en l i b e r t a d  de  acción a l o s  co r re -  

dores de  Bolsa, 

E l  señor  M I N I S T H C  DE HACIZNGA expone que l a  razón de  e s t e  

precepto s e  funda en que hay una c a n t i d a d  impresionante  de  reclamos 

d e  l a  g e n t e  que r e a l i z a  operaciones en l a  Bolsa,  por l a s  comisiones. 

En l a  ven ta  de acc iones ,  por ejemplo, se cobra  un 2%, comisión que 

tiene entendido que no se a p l i c a  en ningfin p a í s  d e l  mundo, 

Afirma que se s o l i c i t a  que l a  gente  compre acc iones ,  pero 

s i  se t r a t a  de una operación r e l a t i v a m e n t e  pequefia, resulta muy one- 

rosa.  

S o s t i e n e  que l a s  comisiones por o t r o  t i p o  de  negociaciones 

tambifn son excesivamente a l t a s  , 
En consecuencia ,  con e s t a  norma se in t roduce  un poco más 

d e  competencia, 

E l  seííor GENERAL PINOCHET, PXESIDEIITE DE LP. J U N I I i ,  aduce 

que s e  puede p roduc i r  un doble fenómeno: a lgunas  que bajen  y o t r a s  

que suban. 

E l  señor  MINISTRO DE HACIENDA s o s t i e n e  que van a b a j a r  , 
51 señor  GENERAL PIi"JOCI1ET, PRESIDECJTE DE LA JbTTA, manif ies- 

t a  que e l  f i j a r  comisiones más b a j a s  e s  problema de e l l o s .  

E l  seíior GENERAL LEIGI-1, IJIIEMBRO DE LA JUIüTH, c r e e  que  se 
van a poner de  acuerdo para mantener determinado n i v e l ,  porque son 
muy pocos. 

E 1  señor  F;IiJISTXC DE HACIZIJDA a f i rma que, s i  se ponen de 

acuerdo, l es  c a e  encima l a  comisión kntimonopolios,  
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que, en todo caso ,  l e  g u s t a  e l  p r i n c i p i o .  

E l  señor  SECRZTARIO DE LEGISLiiCIOM s u g i e r e  que se e s t a b l e z -  

ca  que l a s  S o l s a s  de  Valores no podrán f i j a r  montos mfnimos de co- 

misiones. 

21 señor  GENERAL PIFJOCHZT, FRLSiDZiTTE DE LA JUNTA, expresa 

que l a  a l t e r n a t i v a  es o da r  l i b e r t a d  o f i j a r  l a s  can t idades ,  y que 

debe c o n s i d e r a r s e  que hay l i b e r t a d  de  mercado. 

E l  señor  M I N I S T R O  DE HACIETJDA e s p e c i f i c a  que,  cuando se 

f i j a n  t a r i f a s ,  l o  que se hace en l a  p r S c t i c a  e s  que den t ro  d e l  res- 

pec t ivo  gremio se consu l t an  ace rca  de  l o s  c o s t o s  que t i e n e  cada uno; 

entonces,  se d e j a  que s u b s i s t a n  l o s  i n e f i c i e n t e s  den t ro  d e l  esque- 

ma, y l o s  que t i e n e n  gran  e f i c i e n c i a ,  obviamente consiguen gran- 

des ganancias.  En cambio, cuando hay l i b e r t a d ,  alguno b a j a  l o s  por- 

c e n t a j e s ,  cobre l a  base  de  que s i  reúne  más c l i e n t e s , g a n a r d  m 5 s  
d inero ;  de e s e  modo, l o s  i n e f i c i e n t e s  o s e  tornan  e f i c i e n t e s  o de- 

ben marginarse Ge l a  a c t i v i d a d .  Entonces,  l o  probable e s  que s e  

produzca uno readecuación y l a s  t a r i f a s  b a j e n ,  y b a s t a n t e ,  según s u  

opinibn,  i?or Último, d i c e  que l o s  c o s t o s  de  l a s  t r ansacc iones  s e  

r e f i e r e n  a un papeleo y una f i r m a ,  y no tie-ien mayor complicaci6n. 

E l  sefior GEI\JEKAL, PII\!CCHET, BXESIDET.!TE DE LA JUPJTA, op ina  

que depende d e l  f a c t o r  s e r i e d a d :  l a s  f i rmas  serias van a cobra r  un 

poco más, pero 12 gen te  acud i r5  a e l l a s ;  por  ejerriplo, a l  Banco Osor- 

no y La unión,  aunque saque publ icac iones  todos l o s  d í a s ,  no va na- 

d ie ,  

Dispone con t inuar  l a  l e c t u r a  de l o s  o r t f c u l o s .  

EL señor  SECRETARIO DE LGGISLACION e x p l i c a  que e l  Ministe- 

r i o  de Hacienda l e  h a  entregado una h o j a  de  reemplazo de  l a  página 

ocho, porque t i e n e  un cambio. 

E 1  señor  SUBSECRETARIO DE HACIEIJDA apunta que es una modi- 

f i cac ión  a l  a r t i c u l o  17. 

E 1  señor  GZldERAL PINOCI-IET, PIIESIDENTE DE LA SlmTA,  ordena 

ver e l  1 5  primero. 

-- ~ r t i c u l o  15  : t t : ~ r t i c u l o  15  .- 1ntrodGcense l a s  s i g u i e n t e s  

modificaciones en e l  i n c i s o  segundo 1JQ 3 s  d e l  a r t i c u l o  31  de  l a  Ley 

sobre Impuesto a l a  Renta: 

1 ~ e e m p l á z a s e  l a  expres i6n  "has ta  dos e j e r c i c i o s  ante-  

qioresl1 por "has ta  c inco  e j e r c i c i o s  a n t e r i o r e s n  ; 

t tb)  s u s t i t ú y e n s e  l a s  p a l a b r a s  f i n a l e s  de  dicho i n c i s o :  "im- 

putarse a l  e j e r c i c i o  s igu ien te i1  por l t imputarse a l  e j e r c i c i o  inme- 

diatamente s i g u i e n t e ,  y as: sucesivamente, h a s t a  un máximo de  c in -  

co e j e r c i c i o s w  . 
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l a s  pérd idas  producidas en e j e r c i c i o s  terminados con p o s t e r i o r i d a d  

a l  3 1  de  diciembre de  1977,11 

-- ~ r t l c u l o  16: "~n t rodf icense  l a s  s i g u i e n t e s  modificacio- 

nes  a l  D,L. 1,420, de  1976, cuyo t e x t o  d e f i n i t i v o  5ue f i j a d o  por 

e l  D.L. 1,761, de  1977: 

"1) ~ e e m p l á z a s e  en e l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i c u l o  90 l a  

expresión t t90 d i a s "  por " 2 7 0  diasl l .  

" 2 )  ~ g r e g a s e  a l  a r t í c u l o  10, r e e m p l a z a n ~ o  e l  punto f i n a l  

por una cona, l a  s i g u i e n t e  f r a s e :  "como asimismo para  r e b a j a r  e l  

f a c t o r  senalado en e l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i c u l o  20". 

E 1 sefíor GEPIERAL i45NDOSA, ?.lIZr;iERO DE Lil JUNTA, hace n o t a r  

que hay una i n d i c a c i ó n  pendiente  sobre  e s t a  mater ia .  

E l  señor  SECRUTARIG DE LEGISLACIGi\J expone que e l  ~ o l e t i n  

2536-05 e s  una i n d i c a c i ó n  d e l  General  Flendoza que s e  e s t s  t ramitan-  

do en e s t e , i n s t a n t e  en l a  Primera comisión, y que d i c e  r e l a c i ó n  

con e s t e  asunto.  

E l  señor  GENERAL MENDOLA, MIEI.IBRG i3E LA JUPJTii, anota  que 

ve r sa  sobre  l o s  furgones ,  

E l  señor  GZNEFViL P INOCHET,  PRESIDENTE DE LA &JNTA, manif ies-  

t a  que como se h a l l a  en e s t u d i o ,  y no es materia de ahora ,  se deja- 

r b  a h i  no mbs. 

E l  señor  VICEPRESIDENTE DE CCRFO s e ñ a l a  que,  de acuerdo 

con e l  número 11, s e  reemplaza l a  expres ión  "90 dfaslr  por " 2 7 0  d í a s 1 f ,  

en l o  r e l a t i v o  a l  p l a z o  que t e n í a  e l  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p b b l i c a  

para d e c l a r a r  cud ies  e r a n  aque l los  veh icu los ,  , , , 
E l  señor  GENERAL PINOCHYT, PRESIDENTE DE LA JUNTA, puntua- 

l i z a  que t e n i a  noventa d i a s ,  

G 1  sefior ASESOR JURIDICG DE CARABINEROS, r e f  i r i g n d o s e  a l  

punto 21, expone que e l  General  Nendoza ha pa t roc inado un proyecto 

de d e c r e t o  l e y  que también modif ica e l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i c u l o  

2Q d e l  D,L. 1,761, pero  en forma mucho inbs orgdnica y g e n e r a l ,  

determinando cud ies  son l o s  casos en que e l  P res iden te  de  l a  ~ e p Ú -  

b l i c a  podr ía  r e d u c i r  e s t e  f a c t o r  que s i r v e  para  determinar  e l  va- 

l o r  de l o s  v e h i c u l o s ,  y que se a j u s t a  mucho más a l a s  d i spos ic io -  

nes l e g a l e s  y c o n s t i t u c i o n a l e s ,  Sugiere  primero una f a c u l t a d  a l  

Pres idente  de  l a  ~ e p d b l i c a  para  que l o s  pueda r e b a j a r  a f i n  de  con- 

pensar e l  aumento del v a l o r  de f á b r i c a  de  l o s  vehfculos importados 

producto s ó l o  de  l a  i n f l a c i ó n  mundial; en segundo l u g a r ,  da e s t a  

f acu l t ad  para  r e b a j a r  e s t e  f a c t o r  en l a  medida en que se vaya ha- 

ciendo e f e c t i v o  e l  desgravamen a r a n c e l a r i o  programa60 para l a  i n -  

dus t r i a  au tomotr iz ,  

E n  cambio, acb,  en e l  número 2 ) , se reemplaza senc i l l amente  

e l  f a c t o r  señalado en e l  i n c i s o  segundo, pero  e s  una f a c u l t a d  de- 

& 
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legada que no i n d i c a  en qu6 c i r c u n s t a n c i a s  podr ia  h a c e r l o  e l  P r e -  

s i d e n t e  de  l a  ~ e p b b l i c a ,  y en ese s e n t i d o  cree que no podr ía  ha- 

c e r s e  por mss de  un ano, porque nada s e  d i c e ,  n i  tampoco l a s  cir- 

cuns t anc ia  S en que podrfa  r eba  j a r e  
Zl señor  VICZPRZSIDET<TE DE CORFO d e c l a r a  poseer o t r o s  ante-  

ceden tes ,  como F r e s i d e n t e  de  l a  Comisión Automotriz,  que no tuvo 

oportunidad de  t r a t a r  con Hacienda, por no haber  sabido  s i n o  h a s t a  

e s t a  mañana a c e r c a  de  e s t e  a r t i c u l o ,  

Se pueden hace r  dos cosas  : b a j a r  e l  f a c t o r  o s u b i r  e l  techo 

de l o s  11 m i l  d ó l a r e s ,  En ambos casos  e l  r e s u l t a d o  e s  que pueden 

e n t r a r  a u t o s  de  mayor p r e c i o ,  pero en l a  segunda h i p b t e s i s ,  pueden 

p roduc i r se  en C h i l e  autom6viies de  ? r e c i o  super io r .  

En este momento s e  e s t á  proponiendo l a  a l t e r n a t i v a  que 

s u g i e r e  e l  General  Plendoza, o l a  m i s m a  que s e  e s t 5  viendo aquf ,  de  

b a j a r  e l  f a c t o r .  

Entonces,  e l  e f e c t o  de  d isminui r  e l  f a c t o r  2 ,  s i  por ejem- 

p l o  l o s  11 m i l  d ó l a r e s  s e  d iv iden  por 4 ,  como e s  ahora ,  da un va- 

l o r  ex-fábrica p a r a  e l  vehfculo ,  t o p e ,  de  2,750,  porque 2,750 nul-  

t i p l i c a d o  por 4 da 11 m i l  d ó l a r e s ,  

S i  e l  f a c t o r  se b a j a r a  a 3 ,  a modo de  ejemplo, ya que se 

e s t á  proponiendo b a j a r l o ,  11 m i l  d i v i d i d o  por 3 da 3,666; o sea, 

e l  a u t o  que s e  podr ia  importar  s e r i a  de  mayor v a l o r ,  Y d i v i d i d o  

por 2 ,  también a modo de  ejeinplo, e l  r e s u l t a d o  e s  5,500. 

En consecuencia ,  e l  e f e c t o  de b a j a r  e l  f a c t o r  e s  aumentar 

e l  p r e c i o  de  l o s  au tos  importados, 

S i n  embargo, como se mantiene e l  t echo  de  11 m i l  d ó l a r e s ,  

e l  a u t o  n a c i o n a l  izendrca que s e g u i r s e  produciendo con e s e  mbximo, 
Por o t r a  p a r t e ,  pa ra  cambiar e l  f a c t o r ,  debe t e n e r s e  en 

cons iderac ión  que e l  d e c r e t o  l e y  1,761 s e  modificb solamente en 

a b r i l ;  y que tal cambio s i g n i f i c a r f a  a l t e r a r  l a s  r e g l a s  d e l  juego 

para l o s  f a b r i c a n t e s  nac iona les ,  porque s e  podrfan t r a e r  mds po- 

t e n t e s  y c a r o s  desde a f u e r a  y no h a b r f a  p o s i b i l i d a d  de  f a b r i c a r ,  

au tos  mejores aqu í ,  

P o r  c o n s i g u i e n t e ,  y aunque tampoco l o  p r o p i c i e  por s u  

p a r t e ,  qu izás  s e r f a  más j u s t o  s u b i r  e l  techo de  l o s  11 m i l  d ó l a r e s  

y f i j a r l o ,  por ejemplo, en 15 m i l .  Con e l l o ,  en  vez de  e n t r a r  e l  

Peugeot 504, l o  h a r á  e l  604 y o t r o s  autos .  Advier te  que Q s t e  es un 

s i s tema,  pero  no l o  e s t á  propiciando. 

En cuanto a l  problema de l a  i n f l a c i 6 n ,  como miembro de  

dicha ~ o m i s i b n  e n t i e n d e  que e s t s n  entrando s u f i c i e n t e s  au tos  a l  
pa f s ,  como l o  saben todos perfectamente;  y que l a  i n f l a c i ó n  mun- 

d i a l  no ha producido e l  e f e c t o  que se t rata  de c a u t e l a r ,  por l a  

& 
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misma razón de que s e  i n t e r n a n  a u t o s  en b a s t a n t e  can t idad ,  i n c l u s o  

está ent rando e l  Ga lan t ,  un a u t o  japonés que s e  compró pa ra  l o s  M i -  

n i s t r o s ,  segfin t i e n e  entendido,  y que e s  un vehfculo  b a s t a n t e  gran- 

de y bueno. 

Recomienda a l  Poder L e g i s l a t i v o  no cambiar l a s  r e g l a s ,  por- 

que e s t o  se ha manoseado en demasla, y por su p a r t e  ha  t e n i d o  l a  

obl igac ión  de  r e p r e s e n t a r  a l  Gobierno en l o s  convenios que s e  han 

s u s c r i t o  con l a s  empresas automotr ices .  Zso se convino, se conver- 

s 6 ,  y l a  gen te  está i n q u i e t a .  
Cree que en e s t e  momento, a no s e r  que se apor ten  o t r o s  

antecedentes ,  no e s  n e c e s a r i o  l e g i s l a r  a l  r e s p e c t o ,  

E 1  señor  GZNYPAL PINOCHST, PRESIDENTE DE LA JUNTA, d e c l a r a  

haber conversado con l a s  empresas automotr ices ,  y s e  l e  ha pedido 

no cambiar l a s  r e g l a s  d e l  juego, y 61 e s t d  de  acuerdo. 

E l  señor  MINISTRO DE IJACIEBIDA s u s t e ~ t a  que l a s  r e g l a s  d e l  

juego es tdn  dadzs por e l  c o n t r a t o  automotr iz  y que l a  p roh ib ic i6n  

de importar  vehfculos  de  m a s  de  11 m i l  ddlares/tuvo o t r a s  razones:  

razones de imagen; de  manera que no debe confundi rse ,  

Aduce que ahora no se t r a t a  de  l a s  r e g l a s  d e l  juego de  l a s  

empresas automotr ices ,  

E l  sefior GEMZRkL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA m\ITA, expresa 

que e s t á n  apoydndose en e s t a s  r e g l a s ,  

E l  señor  MINISTRO DE HACIENDA aduce que no t i e n e n  ningún 

derecho a h a c e r l o .  L a s  reglas del juego de  d ichas  empresas e s t s n  

en l o s  c o n t r a t o s  r e s p e c t i v o s ,  

Es to  o t r o  e s  una dec i s idn  que tom6 l ibremente  e l  pa f s :  pro- 

hibir l a  importación de  veñ icu los  c a r o s ,  porque i b a  en c o n t r a  de  

l a  imagen. Eso puede a u r a r  d i e z ,  quince  o c i e n  años,  y también pue- 

de durar  un mes. E s t á  den t ro  de  l a  soberanfa  d e l  Gobierno d e c i d i r  

cuándo l e  pone término. En  c o n s e c u e ~ c í a ,  no debe haber confusi6n y 

mezclar e s t o  con l a s  r e g l a s  d e l  juego automotr iz .  

Z 1  señor  VZCEFRESIDEMTZ DE CORFO r ecuerda  que primero s e  

.;dictó e l  D , L ,  1.239, donde se e s t a b l e c i ó  l o  que d i c e  e l  Tkflinistro; 

con p o s t e r i o r i d a d ,  v ino  e l  D,L. 1.420, 

En ese i n t e r t a n t o ,  a l  Vicepres idente  de  Corfo l e  tocó  ne- 

aociar l o s  convenios automotr ices  mencionados; y tambign s e  d ic t6  
otro d e c r e t o  l e y  --cuyo número no recuerda--,en e s e  mismo tiempo, 

para agregar  una c u a r t a  empresa automotr iz ,  l o  que realmente e r a  

Eambiar l a s  r e g l a s  d e l  juego, por l e y ,  a l a s  tres que ha.bían gana- 

do ya e l  derecho a s e r  s 6 l o  t r e s ,  y no cua t ro ,  

En l a s  conversaciones que tuvo con l a s  empresas, l a  verdad 

es que e s t o  s e  juyb, aunque no clued6 e s c r i t o .  E 1  les d i j o :  "Bueno, 

9 
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e l  Gobierno les agreg6 una c u a r t a  empresa, pero también tomen en 

cuenta  que p roh ib ió  o h i z o  prdct icamente imposible  l a  importación 

de  a u t o s w .  

I n s i s t e  en que s e  t r a t a  s61o de  conversac iones ,  pero,  t a l  

como d e c i a  e l  P r e s i d e n t e ,  como que s e  ha formado e l  concepto de  que 

l o s  d e c r e t o s  l e y e s  1.239 y 1.020, pos ter iormente  modificado por e l  

1.761, forman un paquete  automotr iz  que,  en verdad,  s e r í a  convenien- 

t e  no cambiar. 

Por Último, d i c e  no entender  por qu6 s e r í a  n e c e s a r i o  mo- 

d i f i c a r  e l  f a c t o r ,  cuando s e  f i j b  hace dos meses en e s t a  misma mesa. 

E 1  señor  N I N I S T R O  DE KACIETJDA s o s t i e n e  que debe p a r t i r s e  

de l a  base  de  que e l  P res iden te  t e n d r s  buen s e n t i d o  para  a l t e r a r  

e l  f a c t o r  cuando haya razones poderosas pa ra  e l l o .  

Las razones  que ahora s e  aducen s e  basan en l a  i n f l a c i ó n  

mundial, ~ o d r i a  s e r ,  por ejemplo, que au tos  que ahora aparecen en 

l a  l i s t a  importándose en 2.750 d ó l a r e s ,  p r e c i o  ex - f sh r i ca ,  tengan 

un a l z a  a  2,760 d ó l a r e s  y ya no puedan impor ta r se ,  a pesar  de  que 

en e l  pasado s i  se importaron. E s 2  seria una razón. 

 dem más, e l  t e n e r  l a  f a c u l t a d  no s i g n i f i c a  que ob l iga to -  

r iamente s e  e j e r z a  para  b a j a r  e l  f a c t o r  por o t r a s  razones que no 

sean e s a s ,  

E l  señor  VICELJRESIDEIJTL DE CORFO argumenta que e l  P r e s i -  

dente  t i e n e  en e s t e  momento, duran te  un año, l a  f a c u l t a d  de s u b i r  

e l  techo de l o s  a u t o s  en m i l  d ó l a r e s ,  con l o  c u a l  d e j a  m á s  j u s t o  e l  

asunto,  e i n s i s t e  en La razón que d i o  a n t e s  en cuanto a  que e l  ef ec- 

t o  e s  e l  mismo, con l a  dn ica  d i f e r e n c i a  de  que a 1  modif icarse  e l  

f a c t o r  ~ 6 1 0  s e  importan a u t o s ,  mient ras  que a l  modif icar  l o s  11 m i l  

dd lares  se importan y se f a b r i c a n .  Ese s e r i a  e l  argumento, 

E l  señor  N I N I S T Z O  DE HACIENDA af i rma que no e r a  e s e  un 

e fec to  deseado, 

E l  señor  GENERAL LZIGII, IJ I IEI~BKO DE LA JUIJTA, e s t d  de acuerdo 

con l o  que m a n i f i e s t a  e l  Vicepres idente  de  CORFO. Y c r e e  que,aunque 

tambi6n es e f e c t i v o  l o  que d i c e  e l  Min i s t ro  de Hacienda, en e l  sen- 

t i d o  de que se t r a t a  de  dos cosas  d i s t i n t a s ,  hay una i n t e r r e i a c i a n  

evidente  e n t r e  l a s  dos breas.  E l  heclio de que por imagen s e  haya f i -  

jado un tope ,  condiciona a.1 r e s t o  d e l  proceso ,de  producci6n y de i m -  

portación,  

Ademss, cons ide ra  q u e , s i  por e f e c t o  de  l a  i n f i a c i 6 n  mun- 
d i a l  s e r i a  conveniente  e f e c t u a r  un r e a j u s t e ,  e l  P res iden te  t i e n e  f a -  

cu l t ades ,  y s i  no l a s  t u v i e r a ,  e l  asunto  t e n d r i a  que s e r  ma te r i a  de  

un dec re to  l e y  a p a r t e ,  pero no i n c l u i d o  aquf.  
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Por l o  t a n t o ,  e s  p a r t i d a r i o  de  aprobar  e l  punto 1 1 ,  pa ra  

extender  e l  p l azo  de  90 d f a s  a  270 ,  y de  e l i m i n a r  e l  punto 21, 

E l  sefior VICEALFIIRMJTE CARVAJAL, I.iiE~~IB3;IC SUBKOGANTE DE LA 

JUNTA, s e  d e c l a r a  de  acuerdo con esa fórmula,  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACION da l e c t u r a  a  l a  forma 

en que quedar ia  e l  t e x t o :  ' * ~ n t r o d f i c e s e  l a  s i g u i e n t e  modif icación 

a l  d e c r e t o  l e y  NQ 1,420, de  1976, cuyo t e x t o  d e f i n i t i v o  f u e  f i j a d o  

por e l  d e c r e t o  l e y  NQ 1,761, de  1977: ~ e e m p l b z a s e  en e l  i n c i s o  se- 

gundo d e l  a r t í c u l o  90,  l a  expresión "90 d$astl por 'j270  día^^^,^ 

-- ~ r t i c u l o  17: l l ~ n t r o d b c e n s e  l a s  s i g u i e n t e s  modif icaciones 

en e l  a r t i c u l o  37 d e l  D,L .  NQ 825, de  1974, sobre  Impuesto a  l a s  

Ventas y S e r v i c i o s ,  cuyo t e x t o  f u e  f i j a d o  por e l  D.L. N 8  1,606,  de  

1976: 

" a )  En l a  l e t r a  i ) ,  reempidzase l a  coma ( , )  y l a  conjun- 

c i ó n  "yM por un punto y coma ( ;  1, 
"b)  En l a  l e t r a  j ) ,  reemplázase e l  punto f i n a l  por una 

coma ( , )  y agrggase l a  conjunción *'yf1,  

"c) ~ g r é g a s e  l a  s i g u i e n t e  l e t r a  k ) :  

"k) ~ u t o m 6 v i l e s  y s t a t i o n  wagons cuyo v a l o r  de  ven ta  o de  

importación s e a  s u p e r i o r  a  350 unidades t r i b u t a r i a s  mensuales. E l  

impuesto de  e s t a  l e t r a  se a p l i c a r á  en l a  pr imera ven ta  o importa- 

c i ó n ,  h a b i t u a l e s  o no,  en que e l  v a l o r  d e l  veh icu lo  r e s p e c t i v o  su- 

pere  e l  monto de  l a s  unidades t r i b u t a r i a s  seña ladasw,  

"Lo d i s p u e s t o  en e l  p r e s e n t e  a r t f c u l o  r e g i r &  a c o n t a r  de  

l a  publ icac ión  en e l  Dia r io  O f i c i a l ,  considerdndose como primera 

venta  pa ra  e s t o s  e f e c t o s  l a s  que ocurran  a  c o n t a r  desde d icha  f e -  

cha.I1 

51 señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LbA JUNTA, comenta 

que s e  l e  agregó e s a  f r a s e ,  

E l  señor  SECRETARIO DE LCGISLACION agrega que  también se 
afiadió l a  f r a s e  " h a b i t u a l e s  o noTf,  en l a  l e t r a  k ) ,  

~ x t e n d i 6 n 6 o s e  en un a lcance  de  orden l e g a l ,  s e ñ a l a  que 

hace un mes aproxiinadaiiente, l a  J u n t a  de  Gobierno aprobó un d e c r e t o  
l ey  que permi te  a  l o s  l i s i a d o s  y t a x i s t a s  quedar l i b e r a d o s  d e  impues- 

t o ,  Pero e s t a  norma dispone,  en términos g e n e r a l e s ,  que todos l o s  

vehiculos nac iona les  o importados,  desde mds o menos 240 m i l  pesos 

hacia a r r i b a ,  pagarsan dicho t r i b u t o ,  

~l señor  M I I J I S T R O  DE I-!ACIEI.IDA, con r e l a c i ó n  a l a  exericibn 

ae l o s  t a x i s t a s ,  expresa  que e l  impuesto l o s  a f e c t a r l a  en l a  ven ta  

que e fec túen  después de  haber  in te rnado  con b e n e f i c i o ;  pero no a; 

importar , 
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-- Se hace p r e s e n t e  que para  e l l o s  e s  l a  primera vez,  

E 1  señor  SECRETARIO DE LEGISLTiCION conviene en que pa ra  

e l l o s  e s  l a  primera vez,  

Continuando con l a  exp i i cac ión ,  d i c e  que en t a l e s  condicio-  

nes  h a b r i a  un impuesto de  20X, en c i r c u n s t a n c i a s  d e  que hace un mes 

s e  aprobó una norma d i s t i n t a .  Y e s t o  r e s u l t a  a s i ,  porque no s e  hace 

ninguna d i f e r e n c i a c i ó n ,  

Recuerda que e l  Asesor ~ u r f d i c o  de  l a  P res idenc ia  de l a  

~ e p f i b l i c a  l o  11am6 en dos o tres oportunidades para  d e c i r l e  que e l  

sefior P r e s i d e n t e  hab ia  r e c i b i d o  una p e t i c i ó n  de  l o s  t a x i s t a s  pa_ra 

saca r  d icha  l e y ,  razón por l a  c u a l  u r g i ó ,  en l a  medida en que l e  

e r a  p o s i b l e ,  l a  t r ami tac ión  d e l  co r respond ien te  d e c r e t o  l e y ,  S i n  

embargo, ahora aparece  una d i s p o s i c i ó n  d ive r sa .  

E l  sefíor GEISERAL PII\TOCI-IET, PRESIDZI.iTS DE LA JUIdTA, manif ies-  

t a  que l ~ a h r l a  que mantener l a  norma para  l o s  l i s i a d o s  y l o s  t a x i s -  

t a s ,  

E l  señor  N I I ? I S T R O  DE FRCIEPíDA sefíala que hay dos cosas  : s i  

un t a x i s t a  importa un d í a  un vehfculo  de  más de  11 m i l  d ó l a r e s ,  t ie- 

ne que pagar impuestos y todo l o  dembs. Por o t r a  p a r t e ,  en t i ende  que 

e l  impuesto que se r e b a j ó  a l o s  t a x i s t a s  e r a  uno que debfan pagar 

cuando, después de  haber  usado duran te  un per iodo e l  automóvil i m -  

portado an te r io rmente  con f r a n q u i c i a s  e s p e c i a l e s ,  l o  enajenaban, 

E l  señor  VICLP2ESIDEiJSZ DE CGRFO p u n t u a l i z a  que e r a  de 33 

por c i e n t o .  

o 1  sefior T.IINISTR0 DE IIACICT\!DA expresa  que e s e  impuesto s e  

r eba jó ,  

E l  señor  DIXECTOR DE Ir~"FUECTO.5 IIJTE2IJOS agrega o t r a  s i t u a -  

c i6n a l a  que expresó e l  Comandante Duvauchelle: que en una primera 

ocasión se modific6 l a  l e y  y s e  d e j ó  a l  margen de e s t e  impuesto de  

24% a l o s  veh ícu los  importados por l a  p a r t i d a  004, que b e n e f i c i a  

a l a s  Fuerzas Armadas y a l o s  iniembros d e l  M i n i s t e r i o  de Relacio- 

nes Ex te r io res .  En e s a  ocas ión ,  en v i r t u d  de  una d i spos ic ión  d i c t a -  

da por l a  J u n t a ,  s e  disminuyó e l  impuesto de 2476 a 57;. F o s t e r i o r -  

mente s e  inc luyó en e s t a  r e b a j a  a l o s  t a x i s t a s  y l o s  l i s i a d o s .  

Ahora, e l  b e n e f i c i o  para  l a  importaci6n s e  mantiene r e s -  

pecto de  toda  e s t a  gen te  cuando e l  v a l o r  d e l  vehfculo  no supera  

l a  suma ind icada ,  pero a l  vender lo  d e n t r o  d e l  p a f s  t i e n e n  que pa- 
gar e l  impuesto de  20%. O s e a ,  que en e l  fondo tambi6n s e  e s t a r f a  

r e s t i tuyendo  l a  s i t u a c i ó n  que menciona e l  Comandante Duvauchelle 

para l o s  l i s i a d o s ,  

E l  seiior GENZRAL XEIJDOZA, IYICIiBRO DE LA JUNTA, p l a n t e a  que 

deberfa c o n s i d e r a r s e  e l  caso  de l a  ven ta  de  l o s  automóviles a o t r a s  
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personas que s e  h a l l e n  en l a s  m i s m a s  condic iones  que las b e n e f i c i a -  

das or ig ina lmente .  Por ejemplo, de  un l i s i a d o  a o t r o ,  

El señor  SZCRETAKIO DE LZGISLACION i n s i s t e  en que hay con- 

t r a d i c c i 6 n  e n t r e  l a  norma propues ta  y l a  d i c t a d a  hace un mes. 

E 1  señor  GZNEP$.L L E I G H ,  I<IEI,IB20 DE Li\ JUNTA, opina que, 

como l o  que abunda no daíia, y e l  1-f inis t ro de  Eacienda dice que se 

mantiene l a  s i t u a c i ó n ,  deberfa  e s t a b l e c e r s e  en forma expresa que 

contir-Úa vigefite.   astar ría hace r  e l  enunciado con l a  expresibn ltSin 

p e r j u i c i o  de  Lo es tab lec idoTt .  

E l  señor EILNIST2C DE i-?.?.CIEP.?DA s o s t i e n e  que l a  norma se 

a p l i c a  a l o s  a u t o s  c a r o s ,  a l o s  que importan au tos  de  l u j o .  

E l  sefior GENERAL PI:.JOCí-IET, PRESIDENTE DE LA SCTTJTA, mani- 

f i e s t a  que debe a g r e g s r s e  l a  f r a s e  menc.ionada, para que no haya pro- 

blexa:  <'Sin p e r j u i c i o  de  l o  d i s p u e s t o  en l a s  l e y e s  t a l e s  y cuales t1 .  

E l  sefior DIRECTO: DE PRESUPUESTOS comenta que no l o s  alcan-  

za l a  norma, porque s e  trata d e  a u t o s  de  mbs de  240 m i l  pesos,  

E l  señor  CORONEL LYCX ( C O A J )  cons ide ra  impor tante  que se 

expl ique  e1 o b j e t i v o  perseguido con e s t a  disposici611, sobre  todo 

después que e l  Vicepres iden te  de  CGRFO ha  manifestado l a  inconve- 

n i e n c i a  de  a l t e r a r  l a s  r e g l a s  d e l  juego, 

Hace pocos meses se d i s c u t i ó  l a  ma te r i a  a r a f z  de  o t r o  de- 

c r e t o  l e y  y se adoptó una pos ic i6n .  

En cuanto  a l  a l cance  de  l a  norma, t e n d r f a  que e s c l a r e c e r s e  

s i  a f e c t a  a todos  l o s  regirnenes excepcionales  aduaneros,  relativos 

a l o s  d i p l o m ~ t i c o s  y a o t r o s  s e c t o r e s ,  

E l  señor  I.:INISTRO DE HACIEI.:DA d i c e  que,  t a l  como es tá ,  

a f e c t a  a todo e l  mundo, 

La f i n a l i d a d  e s  aumentar, p a r a  ob tener  r e c u r s o s ,  

E l  selTor GEI\TCUL EII4OCHET, PRESIDEI\ITE DE LA JTRJTA, expone 

que l o s  au tos  c a r o s  deben pagar mbs. Quienes l o s  adquieren e s t b n  

cambiando de  condición.  

~l señor  CGKOIJZL LYOIJ (COAJ) aduce que e s t o  se piaizte6 

hace dos meses, a l  d i s c u t i r s e  o t r o  d e c r e t o  l e y ,  

E l  señor  M I i J I S T R O  DE FIAC3"UldDA r e p l i c a  que ahora se t r a t a  

de un suplemento que tamgoco s e  p l a n t e 6  hace  s e i s  meses. 

E l  señor  SECRET.rlRI0 DE LEGISLACLON hace  n o t a r  que,  en e l  
fondo, hay d i s c r e p a n c i a  en l a  l f n e a  p o l f t i c a ,  porque ya no e s  cues- 

t i ó n  de  pesos mbs o pesos menos; e s  un problema que i n c i d e  en tres 

sec to res  que son r e s p e t a b l e s :  l o s  l i s i a a o s ,  l o s  t a x i s t a s  y l a s  Fuer- 

zas Armadas y Ccrablneros ,  Y en e l  proyecto  d icha  l f n e a  r e s u l t a  al- 

terada.  Se pregunta s i  convlene h a c e r l o ,  sobre  todo despuks que 

,e l  Vicepres idente  de  Corfo 17 e l  General  Leigh han expuesto l a  con- 
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veniencia  de  mantenerla.  Señala  que ,  en e l  fondo,  e s a  e s  l a  c u e s t i ó n  

que p l a n t e a  e l  Coronel Lyon, 

E 1  señor  VICEPRESIDE!iTZ DE CGRFO, haciendo una a c l a r a c i ó n  

r e s p e c t o  de  l o  que e:cpuso a n t e s ,  m a n i f i e s t a  que e s t o  no a l t e r a r f a  

l a  i h e a  en cuanto a l a  p a r t e  au tomotr iz ;  d e j a  aparte a l o s  d ip lo-  

máticos,  m i l i t a r e s  y l i s i a d o s .  

¿,Por qu6 no a l t e r a  la l f n e a ?  Csto m 5 s  b ien  r e f u e r z a  l a  l f n e a  

de prol i ihicibn o d i f i c u l t a d e s  p a r a  iml2orta.r uutos  c a r o s ,  porque l a s  

350 unidades t r i b u t a r i a s  s i g n i f i c a n  S 241,500 en e s t e  mes de  a g o s t o ,  

y l o s  11 m i i  d ó l a r e s  son $ 235.400, o s e a ,  se t r a t a  d.e sumas s e n s i -  

blemente i g u a l e s ,  Por l o  t a n t o ,  se cont inúa  grevando l o s  au tos  ca- 

r o s ,  r e s p e c t o  de  l o s  c u a l e s  l a  i n t e n c i ó n  d e l  l e g i s l a d o r  e r a  que no 

eil traran.  

En consecuencia ,  con r e s p e c t o  a l  e s t a t u t o  automotriz, in-  

forma que no h a b r f a  proble:.:as, 

E l  señor  P i i I J ISTXO DE IiACIEI.:DA dice no entender ,  desde e l  

punto de  v i s t a .  de  l a  irnagen, por qu6 algunos au tos  cz ros  no t i e n e n  

mala imaqen y o t r o s  s í .  

E l  sefior SECRETARIO DE LZGISL,iiCJOIJ s o s t i e n e  no ilaher hablz-  

do de Fmagen, s i n o  de lfnea.  

E l  señor  I/IIT:I~TXCJ DE ~ - L ~ L C I Z ~ I D A  aduce que l a  l f n e a  s e r f a  pro- 

h i b i r  12 importación de  a u t o s  c a r o s ,  

Z l  sefior T.'iINISTEIO JSFE DEL CQIIITZ ACECCR se l i s la  que sobre  

e s t e  punto s e  ha  conversado nuevamente, y sin e n t r a r  a d i s c u t i r  l a  

idea ,  en e l  Comité se v i o  que no ha habido tiempo para informar en 

profundidsd e s t a  mater ia .  

Z s t e  proyecto  l l e g ó  ayer  a mediodfa. Entonces,  s i  e s t e  

decre to  l e y  e s t 5  o r i e n t a d o  fundamentalmente a l  suplemento presupues- 

t a r i o ,  no hay raz6n para  c o n v e r t i r l o  en miscelsneo,  obl igando a de- 

f i n i r s e  en forma muy r s p i ü a  sobre  un asunto  que va a t e n e r  t r a scen-  

dencia y repercus ión .  

E l  sefior MINISTXO DE HACIENDA a f i rma ,  en primer l u g a r ,  que 

es to  o t o r g a  i n g r e s o s  con l o s  c u a l e s  s e  f i n a n c i a  e l  supleniento, de  

manera que pe r t enece  a l  suplemento, 

En  seguida ,  e s t á  e l  s e c r e t o  de  l a  medida, porque s i  e s t o  

t r a sc iende ,  e l  e f e c t o  ser5 que todo e l  mundo e m ~ e z a r d  a importar  

como loco  para  s a l v a r s e  d e l  aumento, 

E n  consecuencia ,  juzga que  10 procedente es aprobar l a  nor- 

ma o r e c h a z a r l a ,  pero en ningfin caso  a n u n c i a  que s e  va a d i s c u t i r ,  

E l  señor  GEi\JE%AL PIMOCEIET , FEESIDENTE DE LA JUIJTA , c l a r i f  i- 

cando e s t a  rncdida, expresa  que a veces se han adoptado deterrriinacio- 

nes  de e s t a  ~ l a t u r a l e z a ,  y a l  s a l i r  de  l a  s a l a  h a c i a  l a  o f i c i n a ,  ya, 
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e s t á n  l o s  i n t e r e s a d o s  en e l  Banco C e n t r a l  s o l i c i t a n d o  p r e v i a s -  Comen- 

t a  que p a r e c i e r a  que t u v i e r a n  t ransmisores ,  Agrega que ha hecho r e -  

v i s a r  y c o n t r o l a r  con a p a r a t o s ,  s i n  ningún r e s u l t a d o ,  E 1  hecho e s  

que s e  s a l e  de aquf ,  y l o  r e s u e l t o  ya s e  sabe,  
Por e so ,  e s t e  t i p o  de l e y e s  hay que h s c e r l a s  c o n t r a  e l  

tiempo, en f o r n a   reservada,^ t r a m i t a r l a s  con r a p i d e z ,  porque s i  no 

s e  difunden. 

En cuanto a l a  medida, d i c e  que por  s u  p a r t e  no hay proble- 

ma, Por imagen, conviene,  porque cada vez  que se e b n e  con l o s  traba- 

jadores  y l o s  s i n d i c a t o s ,  l o  primero que hacen p r e s e n t e  es que hay 

t a n t o  automóvil  nuevo y e l l o s  no t i e n e n  p l a t a ,  

Y 1  señor  GElSERhL L Z I G H ,  I~IIENPI1IO DE LA JUMTA, d e c l a r a  no 

entender  b i e n  l o  r e l a t i v o  a l a  ven ta ,  A l  p a r e c e r ,  s e  en tender ía  que 

l o s  l i s i a d o s  y o t r o s  s e c t o r e s  quedarlan s iempre con e l  b e n e f i c i o  que 

l o s  f avorece ,  mien t ras  importen a u t o s  de  v a l o r  i n f e r i o r  a l a s  350 

unidades,  
S1 seizor GE1iiERr.L PIIJOCIIGT , PRESIDEiiTE DE LA JUi\T'l'k, confirma 

l o  a n t e r i o r ,  

E l  señor  M I N I S T R O  DE HACIENDA p u n t u a l i z a  que e s t o  grava  so- 

lamente a l o s  que importen au tos  de  p r e c i o  s u p e r i o r  a l a s  350 uni-  

dades. Es un impuesto que a f e c t a  a l o s  r e f r i g e r a d o r e s  c a r o s ,  a l a s  

r a d i o s  c a r a s ;  a l  consumo sun tua r io .  

E 1  sefior GEI\TZRAL PINOCIIET , PRESIDENTE DE LA- JUNTA, manif ies-  

t a  que van a d e c i r  que l o s  a u t o s  que vienen de  a f u e r a  pueden s e r  de  

l u j o ,  porque no pagan once m i l  d b l a r e s ;  quedan au tos  por e s e  lado. 

E l  señor  DIRZCTOR DE PRESUPUESTOS apunta que s i  e l  i n t e r e -  

sado l o  vende in ternamente  en mss de  11 m i l  d b l a r e s ,  paga más, E s a  

e s  l a  d i f e r e a c i a  Se puede t r a e r ,  s e  puede gozar  de e s e  a u t o ,  pero 

en l a  primera v e n t a  que s e  realice aquf en e l  ~ a l s ,  paga m&, 

E l  sefior GE2Z"rlUiL PII;OCI,ET, PRZCIGEI.iTE DE LA JUNTA, expresa 

que quedar ía  en c l a r o  este punto, E n  r e a l i d a d ,  a f e c t a  a l a  gen te  que 

e s t d  ahf ,  Porque l a  o t r a  cosa e s  que l o s  l i s i a d o s  de  r e p e n t e  andan 

en unos au tos  muy l u j o s o s  y de  11 m i l  d b l a r e s ,  

E l  señor  GEIJERAL FIi.JOCIIST, PXESIDEI\;TE DE LA JUNTA, expone 

que 61 l o  d e j a r l a ,  porque ve  que no a f e c t a  a l o s  s e c t o r e s  mencionados, 

Ahora, en cuanto a l  I-iombre de  Relacioiles E x t e r i o r e s  o de  

Defensa Nacional que q u i s o  t r a e r  un a u t o  de  e s e  v a l o r ,  que pague. 

No puede d a r  e 1  ejemplo un func ionar io  púb l i co  o un miembro de  l a s  

Fuerzas Armadas. Considera que e l  que puede t r a e r  un au to  de  e s e  

t i p o ,  8ebe pagar ,  

E 1  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, d i c e  que 
e l  hombre de  l a s  Fuerzas  Armadas o de  Relaciones puede traer un auto.  

-- Se contesta negativamente,  y además s e  dice  "primera ven- 
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t a n ,  o s e a  que l a  norma s e  a p l i c a  cuando s e  venda. V a l e  d e c i r ,  l o  

puede t r a e r ,  pero cuando l o  enajene ,  t i e n e  que pagar. Y va a pagar 

e l  vendedor, 

E 1  señor  SECKCTAXIO DZ LEGISLACION proclama que s e  aprueba 

e l  a r t i c u l o  con las modif icaciones que s u g i r i 6  Hacienda, 

-- ~ r t í c u l o  15: " ~ g r é g a s e  a l  a r t i c u l o  3s d e l  D.L, 1.608, 

de  1976, l o  s i g u i e n t e :  llAsimismo, e l  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p d b l i c a  po- 

d r s  e j e r c e r  l a  f a c u l t a d  que l e  c o n f i e r e  e l  i n c i s o  a n t e r i o r  pa ra  l a  

designaci6n en cargos  de  su  exc lus iva  conf ianza  r e s p e c t o  a l o s  r e -  

q u i s i t o s  e s t a b l e c i d o s  en l o s  e s t a t u t o s ,  l e y e s  orgdnicas  y l e y e s  es- 

p e c i a l e s  r e f e r e n t e s  a l o s  s e r v i c i o s ,  i n s t i t u c i o n e s  y empresas r e g i -  

dos por l o s  articulas 1Q y 2 0  d e l  D.L. 209 ,  de  197411. 

E l  señor  SUBSECRZTARIO DE HACIENDA expone que e l  d e c r e t o  

l e y  1,608 d i o  f a c u l t a d  a l  P r e s i d e n t e  pa ra  nombrar a personas de  s u  

exc lus iva  conf ianza ,  aunque no cumplieran l o s  r e q u i s i t o s  e s t a b l e c i -  

dos en e l  d e c r e t o  supremo NQ 90; por ejemplo, p a r a  des ignar  j e f e  

de s e r v i c i o  a un no p r o f e s i o n a l ,  

La ~ o n t r a l o r f a  General  de  l a  ~ e p f i b l i c a  ha reparado algunos 

nombramientos, por en tender  que l a  f a c u l t a d  no puede pasar  por so- 

b r e  l o s  r e q u i s i t o s  que exigen l o s  reglamentos de  l a s  propias  i n s t i -  

t u  c iones ,  

Ahora s e  amplia l a  f a c u l t a d ,  de  t a l  modo que e l  P r e s i d e n t e  

de l a  ~ e p f i b l i c a  no s 6 i o  podrd pasa r  por sobre  e l  d e c r e t o  supremo 90 

para  d e s i g n s r  a una persona de  su  exc lus iva  conf ianza ,  s i n o  que tam- 

b ién  por sobre  l o s  r e q u i s i t o s  e s p e c f f i c o s  de  cada i n s t i t u c i 6 n .  

Señala  e l  caso  e s p e c f f i c o  d e l  In tenden te  d e  Aduanas, a modo 

de  ejemplo.  da ocupar e s t e  cargo  se propone a una persona que no 

e s  V i s t a  de  Aduana, pero  de  acuerdo a l a  l e y  orgánica  r e s p e c t i v a  

no podr ia  s e r  designado como In tenden te ,  a pesa r  de  que e s  e l  hombre 

que s e  n e c e s i t a ,  

E l  señor  GENERAL LCIGH, MIEPIBRO DE LA J"üJJTA, cons ide ra  pre- 

f e r i b l e  d i c t a r  una l e y  e s p e c i a l  pa ra  e s e  c a s o ,  y no s e n t a r  un prece- 

den te  que da t a n  mala imagen a l  Gobierno, porque e s t o  va a ser co- 
mentadisirno. Van a d e c i r  que no t i e n e  ningún o b j e t o  d i c t a r  l e y e s ,  

reglamentos y e s t a t u t o s  de l a s  i n s t i t u c i o n e s ,  s i  después s e  nombra 

a una persona que no reúne  l a s  condiciones e x i g i d a s  en e l l o s .  ~ q u í  

se e s t á  nombrando a una persona que no es a u d i t o r ,  cuando d e b e r í a  

t e n e r  e s e  t í t u l o .  S o s t i e n e  que eso ES l o  que v e  como imagen. 

I n s i s t e  en que e l  Gobierno haga una l e y  en cada caso  que 
s e a  n e c e s a r i o ,  porque e l  P r e s i d e n t e  ya posee f a c u l t a d e s  amplfsimas; 

c l a r o  que,  cono d i c e  e l  S u b s e c r e t a r i o ,  ahora s e  qu ie ren  d a r  por so- 

b r e  l o s  e s t a t u t o s  de  l a s  p rop ias  i n s t i t u c i o n e s .  E l  P r e s i d e n t e  d e  1,a 
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República,  mediante d e c r e t o  supremo fundado s u s c r i t o  por e l  Min i s t ro  

de Hacienda y por e l  Minis t ro  d e l  ramo, cuando c i r c u n s t a n c i a s  espe- 

c i a l e s  l o  j u s t i f i q u e n ,  podrd eximir  a determinada persona de  todos 

o algunos de  l o s  r e q u i s i t o s  que e s t a b l e z c a  e l  reglamento de  e s a  l e y ,  

O s e a ,  e l  P r e s i d e n t e  t i e n e  amplias f a c u l t a d e s ,  

E 1  sefior M I N I S T R O  DE HACIENUA af i rma que, s i n  embargo, se- 

gún l a  ~ o n t r a l o r f a  eso no b a s t a ,  porque s i  d e n t r o  de  determinada 

i n s t i t u c i ó n  debe cumpl i rse  algdn r e q u i s i t o ,  t i e n e  que s a t i s f a c e r s e ,  

a pesar  de  que en e s t e  o t r o  cuerpo l e g a l  s e  e s t a b l e c e  que se puede 

s a l t s r  l a  l e y ,  

E l  señor  GENE,RAL LEIGH,  1-IIEMERO DE LA JUI\ITA, s o s t i e n e  que 

en e s e  caso  e s  mejor d i c t a r  un d e c r e t o  l e y  e s p e c i a l ,  porque l a  ima- 

gen que s e  da a l  p a f s  e s  que s e  d i c t a n  l e y e s ,  e s t a t u t o s  y reglamen- 

t o s  y despu&s no s e  cumplen. E l  d f a  de  mañana s e  puede nombrar un 

juez que no s e a  abogado, porque e l  P r e s i d e n t e  no t i e n e  por qué es- 

t a r  informado en d e t a l l e  de  todo;  entonces s e  a r r i e s g a  a que d e  

r e p e n t e  l e  pasen una in fo rnac i6n  e r r a d a ,  

Se  d e c l a r a  p a r t i d a r i o  de  obra r  en e s a  forma, por e s t imar  

que con l a s  f a c u l t a d e s  que ya t i e n e  e l  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p f i b l i c a  e s  

s u f i c i e n t e ,  

E l  señor  N I N I S T R O  DE HACIEE,iDA aduce que 12 ~ o n t r a l o r f a  

d i c e  que no bas tan ,  Senala  que en Aduanas, por  ejemplo, p a r e c i e r a  

que e l  reglamento i n t e r n o  l o  hubieran  hecho de  manera que solamen- 

t e  personas e s p e c i f i c a s  pudieran ocupar e l  cargo ,  

E l  señor  GENERAL LEIGI-1, MIEFIBRO DE LA JUNTA,sucjiere enton- 

c e s  cambiar e l  e s t a t u t o  o reglamento,  porque s e  t i e n e n  f a c u l t a d e s  

para  h a c e r l o ,  

E l  señor  MII J ICTEO DE HACIENDA argumenta que e l  problema 

e s  que pa ra  e s t u d i a r  en profundidad e l  reglamento s e  r e q u i e r e  tiem- 

po, y mient ras  t a n t o  no se podrfa  des ignar  a 12  persona, 

GI señor  GENERAL LEIGH,  MIE1díBRO DE LA JUNTA, propone nom- 

b r a r  a e s a  persona por  d e c r e t o  l e y ,  que l a  ~ o n t r a l o r f a  t e n d r s  que 

a c e p t a r ,  

Expone que a n t e s  e x i s t f a n  l o s  llamados d e c r e t o s  de  i n s i s -  

t e n c i a ,  que l a  ~ o n t r a l o r f a  debfa a c a t a r .  

R e i t e r a  que e l  problema e s  de  imagen, pues s e  va a comen- 

t a r  r e s p e c t o  de  e s t e  a r t i c u l o  que todo l o  e s c r i t o  e s t á  de  mbs; y t e r -  

mina expresando que en todo caso  se a l l a n a  a l a  mayorfa. 

E l  señor  M I N I S T R O  DE X~LCIZIGDA observa que e l  mismo t i p o  

de comentarios se puede formular con r e s p e c t o  a l o s  dec re tos  l e y e s ,  

E l  señor  GENZRAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, expresa 

que h a b r f a  que agregar  dos cosas ,  aprovechando e s t a  l e y ,  y aunque* 
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r e s u l t e  miscelánea:  una s e  r e f i e r e  a  l a  t e l e v i s i ó n  nac ional .  Es to  

porque se está. es tudiando l a  l e y  d e  t e l e v i s i á n  nac iona l  y ya se v ie -  

ne encima sept iembre y I-iay a t r a s o ,  La o t r a  ma te r i a  se r e f i e r e  a  l o s  

Poderes d e l  Estado, Respecto de ambas h a b r f a  que prorrogar  i n d e f i -  

nidamente l a s  f echas ,  

E l  señor  GENERAL L E I G H ,  MIEMBRO DE LA JUNT-Ti, i n q u i e r e  s i  

no habr ía  que h a c e r  uso de  l a  p o t e s t a d  c o n s t i t u y e n t e ,  

E l  seilor GENERAL PII\JOCHET, PIIZSIDEMTE DE LA JlJNTA, se r e -  

t r a c t a  de  s u s  p a l a b r a s  a n t e r i o r e s ,  

Y 1 señor  SECXZTARZO DE LEGISTUiCIOJ!I m a n i f i e s t a  que no s e  

adoptó re so iuc i6n  sobre  e l  a r t i c u l o  f i n a l ,  y que e l  General Leigh 

f ormuió i n d i c a c i ó n  pa ra  supr imi r lo ,  

E l  señor  GGNEilWL PIFIOCHET, PRECIDEidTE DE LA JUNTA, o f r e c e  

l a  pa labra  a l o s  señores  Miembros de  l a  J u n t a ,  

E 1  señor  VICEALlsIIRANTE CARVAJAL, MIENBRO SUBRGGAMTE DE LA 

JUI\íT.\, pregunta s i  en caso  de  no aprobarse  e s t e  a r t i c u l o  18 queda 

s i n  e f e c t o  1s f a c u l t a d  que t i e n e  e l  P r e s i d e n t e ,  

E l  señor  M I N I S T R O  DE HRCIZNDA c o n t e s t a  negativzmente y  agre- 

ga que dnicamente queda s i n  e f e c t o  en todas  a q u e l l a s  i n s t i t u c i o n e s  

que por reglamento i n t e r n o  t i e n e n  c i e r t a s  e s p e c i f i c a c i o n e s  o  r equ i -  

s i t o s  especlf i-cos. 

E l  señor  OENZRAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, comenta 

que con eso  se a t r a s a  todo e l  problema de  l a  Aduana, 

E l  sefior GET.IET,AL XENDOZI,  I4IETdiERO DE LA JUNTA, m a n i f i e s t a  

l a  duda de s i ,  a p a r t e  de  e s t e  d e c r e t o  l e y ,  s e r á  p o s i b l e  d i s c u t i r l e  

a l a  ~ o n t r a l o r f a  o  no,  porque l a  l e t r a  d e  l a  l e y  e s  muy c l a r s ,  ra- 

zón por l a  c u a l  l a  pos ic i6n  de  e s e  organismo no l e  parece  a t inada .  

E l  señor  r.'iIILTISTRG DE EIACIZP.iDrl apunta cjue no se ha podido 

cursa r  e l  d e c r e t o  de  nombramiento d e l  In tendente .  

E l  señor  GEF,!GRAL PINOCIJET, P3SSIDENTL GE LA JUI.iTA, expresa 

que l a  ~ o n i r a l o r f a  se ha opues to ,  y que en e s t e  momento l a  Intenden- 

c i a  de  Aduanas e s t á  a c e f a l a .  

E l  señor  GENERAL T4ZT.iDOSA, MiEMBRG BE LA JTLJI~TTA~ d e c l a r a  no 

t ene r  problema pc ra  ampliar  1s d i spos ic ión ,  

L 1  sefior MINISTRO DE HACIZIIEA expone que, s i  s e  pueden cam- 

b i a r  l o s  reglamentos ,. quizds  l o  que se podrfa  hzcer s e r i a  u s a r  l a  

a t r i b u c i ó n  con parsimonia,  en l o s  casos  en que s e a  absolutamente in -  

d ispensable ,  mient ras  se e s t u d i a  l a  derogacidn de  las  n0rrna.s de  to- 

dgs las i n s t i t u c i o n e s ,  

E l  señor  GENERAL PiIIOCHET, PRí;SIOE?.ITG DE LA JúXTl\, aduce 

que mien t ras  t a n t o  l a  l e y  podr ía  c o n s i d e r a r  l a  s i t u a c i ó n  p a r t i c u l a r  

de que se t r a t a ,  
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E l  sefior ASESOR J U R I D I C O  DZ LA FACH d i c e  que e l  problema 

que ve como abogado e s  e l  c a r s c t e r  t a n  genér ico  de  l a  d i s p o s i c i b n ,  

y que enfoca e l  asunto  mirzndo siempre haciz e l  fu tu ro .  

S i  e s t a  norma i ~ u b i c r a  e x i s t i d o  en o t r a s  kpocas, s e  habrían 

cometido muchos abusos; i n c l u s o ,  coino d e c i a  e l  General  LeFgh, se 

podria haber nombrado jueccs sTn ser abogados, o a l  C i r e c t o r  d e l  

Serv ic io  i4'acional de  Salud sin s e r  m&dico. 

Por e so ,  s e r í a  mejor p a r t i c u l z r i z a r  e l  caso  h a c i ~  e l  pro- 

blema de  l a  Aduana. 

E 1  señor  GENEXAL PII?OCHET, PRESIDEldTL DE LA JUIE'A, sugie-  

r e  c i r c u n s c r i b i r  l a  norma a a q u e l l a s  reglamentaciones que conside- 

ren c i r c u n s t a n c i a s  e s p e c i a l e s .  

E l  señor  VICE,\LT-?IKN$TE CXRV.qJAL, M I S - I S R O  SUERCGA2TTE DE 

LA JUNTA, e s t i n a  que e l  aspecto  de l a  mala imagen s e  podr ia  obv ia r  

es tablec iendo l o  que se ha  dicho aquf:  que e s t a  norma es una ac la -  

rac ión  o complementaci6n n e c e s a r i a  de  l o  que se aprob6 anteriormen- 

t e ;  no una d i s p o s i c i 6 n  que s e  suma a l a  c n t e r i o r ,  O s e a ,  s e  t r a t a -  

rfa d e  una. norma a c l a r a t o r i a  o i n t e r p r e t a t i v a .  Para e l l o ,  t e n d r i a  

que e l i m i n a r s e  desde luego l a  expres ibn  nAsimismoff. 

E l  señor  GENERAL PIIdGCHET, PRESIDEIZTE DE LA 

que l o s  seííores abogados redac ten  l a  norma, 

-- Se aprueba e l  proyecto con modif icaciones.  

IGTERIAS COIJS TITUCIOb?ALES 

2.- FROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA LAS ACTAS CGPáSTITUCIGI~ALES 

N o s .  2 Y 3 EN LA FORMA QUE I N D I C A  

-- Se da l e c t u r a  a l o s  considerandos y a l  a r t i c u l o  Gnico, 

que e s t a b l e c e  l o  s i g u i e n t e :  Wodi f fcanse  l a s  Actas Cons t i tuc iona ies  

Nos. 2 y 3 en l a  s i g u i e n t e  forma: 

"a )  E n  e l  a r t í c u l o  segundo t r a n s i t o r i o  d e l  Acta Const i tu-  

c i o n a l  NQ 2 ,  e l iminase  l a  f r a s e  "Dentro d e l  p lazo  de  un año canta- 
do desde l a  v i g e n c i a  de  e s t a  Ac tan ,  y s u s t i t d y e s e  l a  l e t r a  "1" m i -  

núscula d e l  a r t í c u l o  " l o s n  que s i g u e  a l a  f r a s e  el iminada,  por l a  

l e t r a  t r ~ l l  maybscuia. 

'lb) s u s t i t d y e s e  e l  a r t f c u l o  2 C  t r a n s i t o r i o  d e l  Acta Co 

t i t u c i o n a l  I J Q  3 ,  por e l  s i g u i e n t e :  
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s i c i ó n  y func ionsn ien to  d e l  organismo contemplado en e l  i n c i s o  s e x t o  

d e l  NQ 1 2  d e l  a r t i c u l o  19, cont inuarán  r i g i e n d o  l a s  d i spos ic iones  

l e g a l e s  actualmente en v igor  que r egu lan  d icha  materia." 

E l  señor  GENZlWL PINOCHET, FZESIDCNTE DE LA JUNTA, s o s t i e -  

ne que en e s t a  forma s e  so luc iona  e l  problema de  fechas  a  que s e  re- 

f i r i ó  anter iormente.  

-- A sugerenc ia  d e l  sefior GENERAL MZMDOZA, I;IIETd:Ei?O DE LA 

JUNTA, s e  acuerda reemplazar l a  forrna v e r b a l  t ld ic te l l  por l l d i c t a n  

en e l  a r t i c u l o  20 que se s u s t i t u y e  en l a  l e t r a  b) d e l  a r t í c u l o  bnico. 

-- Se aprueba e l  proyecto con una enmienda de  forma. 

N'- 

AUGUSTO FIMOCHET UGARTZ, 
General  de  ~ j 6 r c i t o  

P r e s i d e n t e  de  l a  J u n t a  de  Gobierno 

c d r o n e l  
Sec re ta r io  de l a  J u n t a  de  Gobierno 


